
EMPENHO
Em coletiva de imprensa na

manhã de ontem (22), no Edifí-
cio do Centro Cívico, o prefeito
Luciano Almeida (sem partido)
abriu a fala dizendo que seria um
presente de Natal para a cidade e
terminou agradecendo repetidas
vezes o emprenho do secretário
José Luiz Guidotti Júnior, titu-
lar da Semdettur, por todo o em-
penho de mais essa conquista.

NÚMEROS
O que ninguém pode negar

são os números robustos que a
cidade apresenta, desde que o
prefeito Luciano Almeida (sem
partido) assumiu, em janeiro de
2021: recordes de investimento,
geração de empregos, e novas
empresas que não param de
aportar por aqui. Pelo jeito, for-
mou-se uma dupla que a política
vai conhecendo aos poucos, e os
apoiadores dizem quer uma
"nova era em Piracicaba".

INVESTIMENTOS
Investimentos como os anun-

ciados da Klabin, Raizen e agora
do Santander SX Tools, são resul-
tados da sintonia entre o prefeito
Luciano Almeida e o secretário
José Luiz Guidotti Junior, titular
da Semdettur. E o benefício, claro,
fica para Piracicaba, que precisa
criar cada vez mais empregos.

PRADO
Alex de Madureira (PL),

deputado estadual reeleito, está
feliz com a certa eleição do
companheiro de parlamento
André Luiz do Prado (PL) para

a presidência da Alesp. Sempre
atuou na região de Guararema,
próxima à Capital do Estado, e
o Palácio Nove de Julho tam-
bém vive os momentos que vive
o Edifício Prudente de Morais
em Piracicaba. Fácil entender.

EM 2024
Durante entrevista ao Canal

de Piracicaba, semana passada,
o deputado estadual Alex de Ma-
dureira (PL) garantiu que seu
partido, o mesmo do presidente
Jair Messias Bolsonaro, terá
candidato a prefeito em todas ci-
dades com mais de 200 habitan-
tes (ou eleitores?). A legenda quer
se fortalecer pensando em 2026.
Perguntar não ofende: deve
disputar quem tem mandato?

BEBEL
A deputada estadual Profes-

sora Bebel (PT) está em forte cam-
panha em defesa dos interesses dos
professores categoria O. São mais
de 50 mil profissionais no Estado
de São Paulo que merecem respei-
to e, por isso, a presidente da Apeo-
esp não descarta a possibilidade
de ir à justiça para assegurar os
diretos dos professores. É a luta.

CAMPANHA
Os usuários inadimplentes

com o Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto) têm até o mês
de janeiro para acertar as dívi-
das com desconto especial. A
Campanha Zera Dívi-da, que teve
início dia 01/02/2022, faz parte
do Programa de Regularização
Fiscal (Re-fis), o qual prevê o par-
celamento de dívidas com a au-
tarquia em até 96 vezes e descon-
to de até 100% dos juros e mul-
tas. A campanha tinha vigência
de 6 (seis) meses, mas foi prorro-
gada por mais seis, ou seja, até
27/01/2023, conforme Lei Com-
plementar 429/2021. Este Capiau
precisa conferir as contas lá.
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Sede de empresa do Grupo Santander vai
garantir criação de até três mil empregos
A SX Tools, focada em soluções e

serviços, vai funcionar em prédio de
seis andares, próximo ao Shopping

Piracicaba, no bairro Areão
A SX Tools, empresa do Gru-

po Santander especializada em
soluções e serviços, anunciou na
manhã de ontem (22) a abertura
de sua matriz em Piracicaba e a
criação de até 3.000 vagas de em-
pregos ao final da implantação.
A empresa ocupará prédio de seis
andares na avenida Limeira (an-

tigo Centro Empresarial Mário
Dedini), no bairro Areão. O anún-
cio foi feito pelo diretor da SX
Tools, Alexandre Soares, em reu-
nião no Centro Cívico com o pre-
feito Luciano Almeida e o secre-
tário de Desenvolvimento Eco-
nômico Trabalho e Turismo,
José Luiz Guidotti Júnior. A9

Divulgação/Prefeitura

Alexandre Soares, prefeito Luciano Almeida e José Luiz Guidotti, durante momento da coletiva, ontem, no Centro Cívico

Davi Negri

CÂMARA
DEVOLVE
R$ 1,5 MILHÃO
Luana Rubia Pessoa, chefe
do Setor de Finanças, e
Francisco Gomes Ferreira,
chefe do Departamento Fi-
nanceiro da Câmara, deta-
lham o montante de R$ 1,5
milhão do Orçamento do Le-
gislativo piracicabano que
será devolvido à Prefeitura de
Piracicaba. O valor é referen-
te a recursos que não foram
utilizados por conta de lici-
tações desertas e recursos
anulados de contratos. A8

Isabela Borghese

BAEP
Na foto, o secretário de Governo,
Carlos Alberto Beltrame, o admi-
nistrador de empresas Sérgio
Fortuoso (executivo na Unimed),
Tenente Coronel Golin e o em-

presário Jorge Aversa Júnior, du-
rante comemoração, no último
dia 19, dos três anos do BAEP
em Piracicaba. Sai algum candi-
dato a vereador daí? Aguardar.

Divulgação
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A10A10A10A10A10OPERAÇÃO
NATAL
Fiscais do Procon de
Piracicaba observa-
ram o cumprimento
das leis de direito do
consumidor durante
a Operação Natal, re-
alizada entre os dias
6 a 21 de dezembro.
Foram fiscalizados e
orientados, ao total,
36 estabelecimen-
tos comerciais. A5
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Os anos eviden-
 ciam mistéri-
os. Procuro

na caixa de discos um
vinil que ainda toque
os sons de outros pre-
sentes um dia termi-
nados: a voz de meu
pai feito um pai natal
original (cigarro nos
dedos, conflitos de
versos na mente-semente de fan-
tasias - para o bem ou para o
mal), a cantiga religiosa de mi-
nha mãe (cheia de crença e liris-
mo amador, fiel e sofredor - ajus-
tada a uma realidade tão falsa-
mente luzente como o pisca-pis-
ca de nossa velha árvore de plás-
tico) e os acordes cheios de amor
soados por orquestras de sauda-
de cujos corpos sonoros deixei -
sem que fosse me dando conta
da extinção vagarosa delas (e mi-
nha). Pena. Não acho o vinil que
quero, mas ouço mesmo assim a
tocar na noite que se encena den-
tro de mim o "Concerto Fatto per
la Note di Natale," de Arcangelo
Corelli, sob a batuta saudosa do
mais que querido amigo e maes-
tro Joaquim Álvaro Bonillo.

À primeira nota, curta e cor-
tante, seguem-se outras notas
mais, muito pouco distantes.
Depois, terminada a jornada das
notas primas que abrem sem ri-
mas o trecho inicial em anda-

mento veloz, um grave
tremendo e fundo me
joga para dentro de um
mundo todo feito de
uma sensação algoz -
porque não sei se é de
verdade o que sinto, se
crio ou se minto. Lento
como o acordar, o mo-
vimento prepara o
ouvido para um circulo

melódico que virá - fundido na
espiritualidade, no querer ter fé
e no acreditar. Quando o Allegro
mais triste que já ouvi começa,
resta o entregar-se sem medo às
lembranças das festas de outros
tempos. Uns violinos perguntam,
a orquestra responde, e a gente
não sabe de onde (de onde?) res-
surgem na mente tantos amigos
e entes que hoje já não mais se
dão no plano material que hu-
mano do existir (do insistir). "Já
vem vindo" dizem os solistas.
"Já vem vindo", respondem os
demais violinos - enquanto o
concerto grosso vai, dedo a dedo,
arco a arco, se construindo.

Um tempo ternário muda
quase tudo - e um não sei quê, fei-
to do mais fundo íntimo sentido,
se faz de repente mudo. A um can-
to do pensamento, toma assento a
ideia final de que a ilusão religiosa
nada mais é que uma imensa obra-
prima. Mas como não acreditar na
maravilha da criação enquanto se

Alê Bragion

ouve o templo (que houve no tem-
po) erigido feito orquestral cons-
trução. "Já vem vindo", retomam
os violinos. "Já vem vindo", cor-
robora a orquestra em sua sina
divina que fatal. Um amigo, ateu
até a medula, uma vez me disse
que algo dentro de si tremula
quando escuta esse concerto - e em
segredo, ao pé do meu ouvido, in-
siste: "ao ouvir essa música chego
a temer que Deus existe". Meu pre-
sépio sem deus-menino e cheio
apenas de bichos confirma que ele
está certo - e lhe conforto as de-
sesperanças: "se Deus é música,
a gente dança". E o concerto se-
gue, como segue da humanidade
o destino. "Já vem vindo. Já vem
vindo" - insistem os violinos.

Quando o sol por fim apare-
ce no meio da pauta, tímido ain-
da - mas calmo como uma hesita-
ção sem culpa - nasce o movimen-
to final, composto em forma de
pastoral. Meu presépio feito ape-
nas de animais ganha força en-
quanto divina verdade. Respiro.
Me lembro dos amigos tão recen-
temente idos - Helgo, Fleides, Él-
der, Nelma. Me lembro de minha

irmã que aqui não é mais. Me
lembro de outros dezembros
sem iguais, mas igualmente tão
doloridos e alegres. E a pastoral
segue - espiritual e explicações.
Penso no imenso e gigantesco
contingente de desfavorecidos,
de explorados, de sofredores.
Penso nas gentes nas ruas. Nas
comunidades. "Pedem tão pou-
co" - lembro de Darci Ribeiro - e
mesmo assim nada recebem do
justo tanto que merecem que
também deveria ser deles.

A pastoral vai terminando.
Sua dinâmica em piano nos en-
gana que é o fim - e que, sim,
tudo está consumado. Mas não.
Há ainda um elevar de intensi-
dade. Olho pela janela a cidade
(para que tudo isso?), e o misté-
rio súbito se faz: na cadência fi-
nal, ao pinçar dos últimos pizzi-
catos, acontece assim o natal.
Depois, tudo é silêncio. Profun-
do que místico. À vista de tanto
sentir, lembro nesse instante do
meu amigo ateu (tão descrente
comigo) - e repito, para mim, só
por chiste, mas em segredo de
mim: sim, acho que Deus existe.

*
Entro em férias e retorno

em meados de janeiro - dese-
jando a todos um feliz 2023.

———
Alê Bragion, cronista
desta Tribuna desde 2017

Perspectivas para varejo em 2023
As previsões eAs previsões eAs previsões eAs previsões eAs previsões e
pesquisas sãopesquisas sãopesquisas sãopesquisas sãopesquisas são
unânimes nounânimes nounânimes nounânimes nounânimes no
sentido desentido desentido desentido desentido de
que o comércioque o comércioque o comércioque o comércioque o comércio
eletrônicoeletrônicoeletrônicoeletrônicoeletrônico
será o grandeserá o grandeserá o grandeserá o grandeserá o grande
impulsionadorimpulsionadorimpulsionadorimpulsionadorimpulsionador
de vendasde vendasde vendasde vendasde vendas

Daniel Cerveira

Oambiente de ne-
gócios no Brasil
para o setor va-

rejista será desafiador
em 2023. A inflação
continuará pressiona-
da, forçando os juros e
impedindo um cresci-
mento econômico ro-
busto. Com as margens apertadas,
ajustar o custo fixo é questão de
sobrevivência. Se já não bastasse,
fatores externos, como a guerra na
Ucrânia, também jogam contra,
sem contar o alto endividamento
das famílias que igualmente con-
tribui para segurar o consumo.

O ano de 2022 foi de recupe-
ração dos prejuízos ocasionados
pela pandemia de Covid-19 e, so-
mente não foi melhor, uma vez que
tivemos eleição nacional (parali-
sando as reformas legislativas es-
truturais) e muitos feriados fora
de época. Sobre este tema, em 2023
os comerciantes precisam se pla-
nejar. Haverá 9 feriados no ano que
vem e unicamente 1 não cairá em
dia útil, além de possíveis emendas.
A título de referência, de acordo
com estudo da CNC - Confedera-
ção Nacional do Comércio, o estra-
go causado ao setor por cada feria-
do em dia útil é de R$ 2,46 bilhões.

Em 2022, conforme a Pesqui-
sa Mensal do Comércio elabora-
da pelo IBGE, as vendas cresce-
ram 1% entre janeiro e outubro,
considerando o mesmo período de
2021. Os itens que apresentaram
maior elevação foram livros, jor-
nais, revistas e papelaria, com-
bustíveis e lubrificantes e artigos
farmacêuticos, médicos, ortopé-
dicos, perfumaria e cosméticos.

O franchising apre-
senta número muito di-
ferente do acima. De
acordo com a Associa-
ção Brasileira do Fran-
chising, o faturamento
no ramo de franquias
empresariais subiu 15%
entre janeiro e setembro
de 2022, ante o ano an-
terior, com destaque

para os ramos de saúde, hotela-
ria e turismo, food servisse, bem-
estar e beleza. Verificou-se uma
forte expansão das redes para o
interior e cidades menores.

As previsões e pesquisas são
unânimes no sentido de que o
comércio eletrônico será o gran-
de impulsionador de vendas, in-
tegrados com as redes sociais,
no formato móbile e com aten-
dimentos tecnológicos, dentro
do espectro da "hiper conveni-
ência". Ademais, continuam
fortes como tendências a neces-
sidade de investimento em lo-
gística e ESG, bem como a ado-
ção de tática omnichannel.

Do ponto de vista jurídico,
diante do cenário acima de mar-
gens reduzidas, o compliance
(como maneira de valorizar as
companhias) e demais salva-
guardas jurídicas são essenciais.
A boa gestão tributária, consume-
rista, de proteção de dados, tra-
balhista, imobiliária etc. pode ser
o diferencial para as empresas.

É amplamente majoritária a
ideia de que as lojas físicas são
estratégicas (concebendo a inter-
ligação com o e-commerce) e es-
tão nos planos mais do nunca.
Nessa ótica, é fundamental que
as redes tomem as medidas de
amparo com relação aos pontos

José Osmir
Bertazzoni

Chama-se empa-
tia a capacidade
de entender os

sentimentos um do ou-
tro e senti-los junto com
os demais para sentir e
fazê-lo sentir sua pro-
ximidade mesmo dian-
te das divergências de ideias. Mui-
tas das pessoas da minha cidade
não cultivam essa qualidade, es-
sas pessoas da minha cidade vi-
vem em uma sociedade baseada
no poder supremo, mesmo que
para isso desprezem a ética; o cer-
to é que não possuem empatia.

O respeito à vida alheia é um
direito e um dever ético, mas
emocionalmente vive-se distan-
te dos outros, as pessoas bus-
cam motivações para odiar
quem não pertence a sua socie-
dade tribal (primitivistas).

Uma grande parte do povo
da minha cidade não possui
tempo para sentir empatia pe-
los outros, vivem muito ocupa-
das com projetos de poder polí-
tico, as quais são muitas vezes
estimuladas pelo ódio e pela vin-
gança com o escopo de salva-
guardar a sua "independência".

Para o povo da minha cida-
de a palavra independência não
se refere ao pensamento da li-
berdade, muitos preferem a di-
tadura e a submissão ao poder,
são defensores do escravagismo,
da ignorância e não liberdade.

"Quando enfrentamos um
problema que divide toda uma
época em dois campos opostos
devemos pesquisar, na teoria e
na prática, o princípio que nele
opera, ou seja, a força que estes
campos estabelecem nesta cisão
em dois" (LUKÁCS, György. So-
cialismo e democratização: escri-
tos políticos 1956-1971. Rio de
Janeiro: Editora UFRJ, 2008).

 Considerando minhas expe-
riências internacionais, tenho que
se a Europa é racional, a América
Latina é mágica e a diferença fun-
damental é que a magia não obe-
dece lógica, é ilógica. A magia ex-
cita, é misteriosa, fascinante, se-
dutora e sugestiva; também pode
nos apaixonar. É sentido, mas
não explicado. Não se explica, não
se deve explicar, basta sentir. Ex-
plicar para entender significa dei-
xar de sentir e ouvir. No momen-
to em que a magia é explicada,
ela deixa de ser mágica. Isso, o
povo da minha cidade, não sabe.

Em minhas andanças vive-
mos outras experiências na Amé-
rica Latina (Brasil, Venezuela, Co-
lômbia, Peru, Nicara, Argentina,

Bolívia, Paraguai e
Cuba) e parte na Euro-
pa (Itália, Suíça, Fran-
ça, Espanha, Alemanha
e Portugal), tive também
uma passagem pelo Ca-
ribe e América do Nor-
te. À luz da minha for-
mação como advogado
prestando apoio as mis-
sões brasileiras na ONU

- Organização das Nações Unidas
e na OIT - Organização Internaci-
onal do Trabalho, buscamos como
aprendizado nos espaços geográ-
ficos diversos modelos de produ-
ção das cidades, apresentando-se
uma sistematização das noções de
espaço/território onde discutem-
se os principais modelos analíti-
cos das grandes cidades no mun-
do, eu trago como modelo de su-
cesso a cidade de Genebra na Suí-
ça em todas as suas estruturas e
investimentos, em especial a edu-
cação do seu povo, cujas raízes con-
ceituais encontram-se em discipli-
nas como a sociologia urbana, a
geografia humana, a economia re-
gional e o planejamento urbano.

"Os homens fazem sua própria
história, mas não a fazem como
querem; não a fazem sob circuns-
tâncias de sua escolha e sim sob
aquelas com que se defrontam di-
retamente, legadas e transmitidas
pelo passado". MARX, Karl. O 18
Brumário de Luís Bonaparte. 2. ed.
São Paulo: Martin Claret, 2008. a.)

Sugere-se que a distribuição de
investimentos públicos guarda re-
lação com a estrutura social crista-
lizada no espaço. Procura-se am-
pliar as bases de um diálogo entre
a literatura que apoia as análises
das chamadas desigualdades soci-
oespaciais e a saúde coletiva. Apre-
senta-se sugestão de arcabouço
para o desenvolvimento de tipolo-
gias de análise socioespacial. Con-
sidera-se que se encontram dispo-
níveis diversas técnicas que popu-
larizam o desenvolvimento sus-
tentável. No entanto, na minha ci-
dade, entendo a falta de um apor-
te mais sociológico, ou humanísti-
co consumado com a recente ex-
tinção da EMDHAP e do IPPLAP,
cujas missões eram planejar e
construir o futuro. Lamentável.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

EMDHAP e doEMDHAP e doEMDHAP e doEMDHAP e doEMDHAP e do
IPPLAPIPPLAPIPPLAPIPPLAPIPPLAP, cujas, cujas, cujas, cujas, cujas
missões erammissões erammissões erammissões erammissões eram
planejar eplanejar eplanejar eplanejar eplanejar e
construir o futuro,construir o futuro,construir o futuro,construir o futuro,construir o futuro,
foram extintos;foram extintos;foram extintos;foram extintos;foram extintos;
lamentávellamentávellamentávellamentávellamentável

A aristocracia e o preboste

comerciais, especialmente no que
se refere à ação renovatória de
contrato de locação, cabível para
os lojistas que alugam imóveis
com períodos de vigência de 5
anos ou mais, ou cujos prazos
somados atinjam 5 anos ou mais,
e desde que estejam explorando
por 3 anos o mesmo ramo de ati-
vidade no local. A ação renovató-
ria necessita ser distribuída de 1
ano a 6 meses antes de vencer o
prazo de vigência, sob pena de de-

cadência. Assim, os lojistas devem
buscar negociar as renovações
dentro deste prazo ou ingressar
com a ação, tudo com a finalida-
de de evitar o despejo do imóvel ou
a imposição de valor locativo eleva-
do (e até cobrança de "luvas").

Enfim, começaremos 2023
com um novo governo na Pre-
sidência da República que pre-
cisa com rapidez diminuir as
incertezas inerentes, com o ob-
jetivo de gerar confiança no
mercado e nas famílias, o que
reflete diretamente no comércio.

———
Daniel Cerveira, sócio
do escritório Cerveira,
Bloch, Goettems, Han-
sen & Longo Advoga-
dos Associados. Pós-
Graduado em Direito
Econômico pela Funda-
ção Getúlio Vargas de
São Paulo (FGV/SP)

É esperar aÉ esperar aÉ esperar aÉ esperar aÉ esperar a
tramitação,tramitação,tramitação,tramitação,tramitação,
votação evotação evotação evotação evotação e
aprovaçãoaprovaçãoaprovaçãoaprovaçãoaprovação

Sergio O. Moraes

Desculpem a gene-
 ralização e o ter-
mo "velho". Se

preferirem "idoso", ou
outro qualquer, à von-
tade. Idoso, convivo
com muitos e tomo a li-
berdade de generalizar
por força da expressão
pejorativa "coisa de velho" -
quando algum de nossos hábi-
tos, manias ou sentimentos pa-
recem estranhos, não é incomum
ouvir "isso é coisa de velho". Ou
imaginar que alguém observan-
do alguma mania deve estar pen-
sando: "isso é coisa de velho".

Ao menos em um aspecto te-
nho que concordar, com o pas-
sar do tempo fui me tornando
mais sensível, emotivo, se quise-
rem. Hoje, me emociono com
muita facilidade, me surpreendo
e penso: é, deve ser mesmo coisa
de velho. Caso desses, conto aqui.

Foi em uma das sessões da
Câmara Municipal deste ano.
Uma senhora humilde ocupou a
Tribuna Popular reivindicando
melhores condições para o aten-
dimento aos autistas, seu filho
entre eles, expôs as dificuldades.

Pegar um transporte
coletivo, horários, uma
criança especial no
colo - me emocionou.
Como um projeto ha-
via alterado o Regi-
mento Interno, e, entre
outras questões o ho-
rário da Tribuna Popu-
lar, mudando das 19:30
para após as 21:30,

com risco de ser cancelado minu-
tos antes, fiquei preocupado.

Quem leu meus artigos neste
matutino talvez se lembre do
"exercício" com as possíveis difi-
culdades da mãe com horários de
ônibus, pontos mal iluminados,
chuva e por aí vai. E voltar para
casa após 22 horas? Condução? E
se não desse tempo para ela ocu-
par a Tribuna? Estava tão confi-
ante na sensibilidade das senho-
ras e senhores vereadores, que
ao saber que havia sido dada en-
trada a um Projeto de Resolução
propondo o retorno para 19 ho-
ras e 30 minutos, fiquei feliz.

Feliz e tranquilo. Certamente
os vereadores e vereadoras conhe-
cem as dificuldades de um sem
número de pessoas, e até por força
da representação que escolheram
devem ter uma baita sensibilidade

Só pode ser coisa de velho

para as dificuldades de parte sig-
nificativa da população, tranqui-
lizei-me, será aprovado. O Projeto
será aprovado, evitando assim um
sofrimento extra aos que mais pre-
cisam. Quem leu os artigos, talvez
lembre que além do exercício da de-
mocracia pela manifestação facili-
tada, o aspecto humano da facili-
tação do horário me comoveu. E
em tal medida que a mãe do jovem
autista, representando todas as ou-
tras mães, foi meu único exemplo,
tudo o mais era desnecessário.

Neguei-me o direito de falar
pelos idosos como eu, alguns tal-
vez com muito mais dificuldade de
deslocamento, seus hábitos, pres-
crições médicas de horário, can-
saço ficar aguardando, desconfor-
to, tensão, coisas de velho. Pare-
ceu-me que legislar em causa pró-
pria seria desnecessário, os vere-
adores e vereadoras sabem des-
sas dificuldades, são sensíveis até
por força da escolha, não há com
o que se preocupar. É esperar a
tramitação, votação e aprovação.

E não é que, na última Sessão
Camarária do ano, o Projeto que
faria retornar o horário da Tribu-
na Popular para 19 horas e 30 mi-
nutos teve 12 votos contrários, foi
rejeitado? Apenas 8 votaram a fa-
vor. Decepção. Não saberia o que
dizer à mãe do jovem autista, se a
encontrar novamente. Não sabe-
ria o que dizer aos que sequer
pensarão em ocupar a Tribuna,
pelas dificuldades aumentadas.
Aos idosos posso dizer como me
sinto - sinto que uma acessibilida-
de nos foi negada, um obstáculo
físico foi criado, poderia ser reti-
rado, corrigido, mas foi mantido.

Meu erro? Acreditar que o
olhar dos vereadores e verea-
doras para os humildes e ido-
sos viria em primeiro lugar.
Que as diferenças pessoais, par-
tidárias e ideológicas dos vere-
adores e vereadoras, não seri-
am maiores que as dificuldades
de boa parte da população. Que
a emoção, sensibilidade levaria
à aprovação do projeto corrigin-
do um erro. Acreditei nisso tudo,
só pode ser coisa de velho.

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico, professor apo-
sentado da Esalq/USP

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555



SEM TUCANO
Depois de vinte e oito (28)

anos no poder, o PSDB deixa o
comando paulista a partir de 1
de janeiro de 2023, quando as-
sume Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos), carioca, militar, enge-
nheiro, executivo, especialista em
estratégias. Anunciado seu se-
cretariado, verifica-se não exis-
tir nenhum tucano, com os polí-
ticos Gilberto Kassab e Guilher-
me Afif Domingos, ambos do
PSD, na cabeça da máquina. O
PSDB que durante quase três
décadas foi protagonista, in-
clusive a nível nacional, perde

espaço/prestígio na política
brasileira. Chances de reagir?

PONTO FINAL
Participamos ontem (22) no

gabinete do Prefeito Luciano Al-
meida, da apresentação da SX
Tools (terceirizada pelo Grupo
Santander), especializada em so-
luções e serviços, com suporte
para operações empresariais. A
mesma se instalará no bairro
Areião (Vila Rezende), empre-
gando mil (1000) pessoas. Fo-
mos atendidos (e bem) com in-
formações prestadas pela asses-
sora de imprensa Carol Silveira.
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Em 1890, Câmara Municipal dava
lugar ao Conselho de Intendência
Livro de leis determinadas pelo Conselho de Intendência foi digitalizado e transcrito
pelo Setor de Gestão de Documentação e Arquivo e está disponível ao acesso público

Davi Negri

Nas leis aprovadas em 1890, porcentagem do Procurador era diminuída, jogos
não carteados eram proibidos e município era dividido entre Norte e Sul

A partir da Proclamação da
República, em 1889, foram imple-
mentados, no Brasil, o federalismo
e o presidencialismo. Nascia, assim,
o Governo Provisório de Marechal
Deodoro da Fonseca, o primeiro
presidente do país. O estado de São
Paulo decretou, através do decreto
estadual nº 13, de 15/01/1890, que
até a “definitiva constituição dos
Estados Unidos do Brasil”, ou an-
tes, caso fosse conveniente, o po-
der nos municípios seria exercido
por conselhos, de intendência mu-
nicipal, nomeados pelo governador
do estado. Surgiam, ali, os chama-
dos Conselhos de Intendência.

Em Piracicaba, as normati-
vas aprovadas pelo conselho es-
tão contidas no denominado Li-
vro de Leis do Conselho de In-
tendência. Os itens documentais
foram identificados, descritos,
digitalizados e transcritos pelo
Setor de Gestão de Documenta-
ção e Arquivo da Câmara, que
disponibiliza os documentos ao
público através do sistema Atom,
que expõe, de forma digital, o
acervo histórico da Casa de Leis.

O livro é composto por qua-
tro itens, sendo o primeiro a aber-
tura, que data de 15 de março de
1890. A primeira lei aprovada
pelo Conselho de Intendência, de-
liberada em 27 de janeiro do mes-
mo ano, determinava que a por-
centagem – ou seja, a remunera-
ção – do Procurador municipal
diminuiria de 10% para 8%.

A segunda normativa aprova-
da, datada de 10 de fevereiro de
1890, alterava o artigo 74 do códi-
go de posturas da época. A mudan-
ça proibiu os jogos que não fossem
carteados, como o marimbo e o loto.
A lei estabelecia que as exceções
eram bilhar, bagatela, dominó, da-
mas e outros “de cálculo” ou que
envolvessem exercícios físicos.

Ficava estabelecido, ainda,
que caso fossem pegos, cada jo-
gador deveria pagar multa de dez
mil réis; o dono da casa ou o cha-
mado “barateiro”, quem cobrava
pela participação dos demais, in-
correria nas penas do Código Pe-
nal, pagaria mil réis e, além dis-
so, perderia os instrumentos usa-
dos no jogo. Aqueles que fossem
flagrados em ruas, praças e es-
tradas públicas teriam de arcar
com a quantia de cinco mil réis.

Na terceira lei definida pelo
Conselho de Intendência, em 19
de março do mesmo ano, o mu-
nicípio passava a ter mais um
posto de “fiscal”. Para tanto, foi
dividido em duas circunscri-
ções: Norte e Sul. Segundo a
normativa, a linha imaginária

passava pela estrada de Santa
Bárbara, pela rua São José e
descia o rio Piracicaba. O fiscal
da área Norte receberia, por ano,
um conto de réis, enquanto o do
Sul um conto e duzentos réis.

FIM DO CONSELHO –
Apesar das normativas datarem do
primeiro trimestre do ano de 1890,
os Conselhos de Intendência conti-
nuaram a existir até 1892. Com a
Constituição promulgada em 1891,
as Câmaras Municipais passaram
a ser retomadas. Não foram locali-
zados até o momento, no entanto,
outros documentos do Conselho de
Intendência de Piracicaba posteri-
ores aos citados nesta matéria.

ATOM – O Access to me-
mory (Atom) é um sistema de
descrição arquivística de código

aberto criado pelo Conselho In-
ternacional de Arquivos, através do
qual o Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara
disponibiliza itens do acervo histó-
rico da Casa de Leis. Atualmente,
mais de 2.000 itens estão disponí-
veis ao fácil acesso do público.

ACHADOS DO ARQUI-
VO – A série “Achados do Arqui-
vo” se pauta na publicação de par-
te do acervo do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo, ligado
ao Departamento Administrativo,
criada pelo setor de Documenta-
ção, em parceria com o Departa-
mento de Comunicação Social, com
publicações no site da Câmara, às
sextas-feiras, como forma de tor-
nar acessível ao público as infor-
mações do acervo da Casa de Leis.

A Hyundai Motor Brasil par-
ticipou da edição 2022 do Prêmio
Polícia Militar da Qualidade, re-
alizado no dia 23 de novembro,
no Memorial da América Latina
Simón Bolivar. A montadora es-
teve representada por seu vice-
presidente de operações, Marcos
Fonseca Oliveira, que discursou
para mais de 900 policiais pre-
sentes na solenidade. O evento,
realizado pela Polícia Militar do
Estado de São Paulo, reconhece
as melhores práticas com foco em
gestão das áreas da instituição.

“Desde 2019, temos um pro-
jeto de parceria com a PMESP para
este projeto de capacitação dos po-
liciais na gestão da qualidade. São
realizadas visitas e palestras em
nossa fábrica, onde podemos apre-
sentar um pouco mais da forma
que a Hyundai trabalha nesta
área. Acreditamos que o reconhe-
cimento que temos de excelência
em qualidade dos nossos produ-
tos e serviços pode se estender
para mais setores da sociedade,
reforçando assim o compromisso
da Hyundai em impactar positi-
vamente as comunidades onde
atua”, afirma Marcos Fonseca Oli-
veira, vice-presidente de operações
da Hyundai Motor Brasil.
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Hyundai Motor Brasil reforça
parceria com Polícia Militar

Evento reconhece as melhores práticas com foco em gestão da instituição

Divulgação

Em 2022, a Hyundai recebeu
duas turmas de oficiais nos meses
de maio e agosto. Nas oportunida-
des foram ministradas as palestras
“Metodologia de análise e solução
de problemas” e “Mindset da qua-
lidade como diferencial de desem-
penho”. As atividades compõem o
“Curso de Especialização Profissi-
onal em Gestão Contemporânea
pela Qualidade”, que é realizado sob
a responsabilidade da 6ª Seção do
Estado-Maior, contemplando ofi-
ciais da Polícia Militar do Estado
de São Paulo e de outros estados.

Além dos conceitos apresen-
tados em parceria com a Hyun-
dai, o curso também oferece aos
oficiais conhecimentos em funda-
mentos do Modelo de Excelência
da Gestão (MEG), da Fundação
Nacional da Qualidade (FNQ):
Liderança Transformadora, Pen-
samento Sistêmico, Desenvolvi-
mento Sustentável, Compromis-
so com as Partes Interessadas,
Adaptabilidade, Orientação por
Processos e Geração de Valor.

O objetivo do curso é angariar
novos conhecimentos de gestão aos
militares para impulsionar a me-
lhoria constante dos serviços de
segurança pública ofertados à po-
pulação do estado de São Paulo.

Prefeitura de Piracicaba – Fe-
chada.
Câmara Municipal – Fechada.
Ipasp – Fechado.
Poupatempo Municipal – Fe-
chado.
Poupatempo Estadual – Fe-
chado.
Transporte público – Dia 24/
12, as linhas operarão com os
horários normais de sábado.
Loja TUPi aberta até às 12h.
No dia 25/12, as linhas ope-
rarão com horários de domin-
go. Loja TUPi fechada. Em
ambos os dias, se necessá-
rio e havendo aumento da de-
manda de passageiros, have-
rá reforço na operação.
Coleta de lixo domiciliar –
Funciona normalmente no
dia 24/12. Não haverá coleta
no dia 25/12.
Comércio – As lojas de rua e
corredores comerciais esta-
rão abertos no dia 24/12, das
9h às 18h. No dia 25/12, do-
mingo, ficam fechados.
Shopping – 24/12, véspera de
Natal, funciona das 10h às
17h. No dia de Natal, domin-
go, 25/11, as lojas ficarão fe-
chadas. É facultativa a abertu-
ra dos estabelecimento de ali-
mentação e lazer.
Saúde – Todos os serviços de
emergência funcionam nor-
malmente. Dias 24 e 25/11, as
UPAs (Unidades de Pronto
Atendimento) e COT (Central
de Ortopedia e Traumatologia)
funcionam 24h. SAMU atende
normalmente pelo telefone
192. Já as UBSs (Unidades
Básica de Saúde), CRABs
(Centros de Referência da
Atenção Básica) e USFs (Uni-
dades de Saúde da Família)
estarão fechadas.
Assistência Social – O Centro
de Referência de Assistência
Social (Cras) Jardim São Pau-
lo, Piracicamirim, Mário Dedi-
ni, São José, Vila Sônia e Novo
Horizonte, Centro de Referên-
cia Especializado de Assistên-
cia Social (Creas), Centro Pop
e Cadastro Único, estarão fe-
chados dias 24 e 25/12.
Abastecimento (varejões) – No
dia 24/12 funcionam o varejão
municipal Central, das 6h às
12h; Piracicamirim, das 6h às

11h, e do Cecap, das 6h às 11h.
O Varejão da Paulista, onde
acontece o Varejão Especial de
Festas, funciona das 6h às
14h. A feira livre do bairro dos
Alemães funcionará das 6h às
12h e do Matão, das 6h às 11h.
No dia 25/12 não haverá va-
rejões.
Mercado Municipal – Dia 24/
12 funciona das 6h às 14h e
dia 25/12, das 6h às 12h.
Zoológico e Paraíso da Cri-
ança- Ficam fechados nos
dias 24 e 25/12. Reabrem na
terça, 27/12.
Parques Públicos – Abertos.
Pq. da Rua do Porto, das 6h às
21h30; Pq. do Piracicamirim, 6h
às 21h; Pq. do Monte Líbano,
das 6h às 21h e Engenho Cen-
tral, das 6h às 21h. O Parque
da Estação da Paulista estará
fechado nos dias 24 e 25/12.
Museu da Água – Fechado
nos dias 24 e 25/12.
Cultura – A Biblioteca Pública
Municipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto e os centros cultu-
rais Nhô Serra, Hugo Pedro
Carradore e Zazá estarão fe-
chados nos dias 24 e 25/12,
assim como a Casa do Povo-
ador, o Museu Prudente de
Moraes e os teatros do Enge-
nho e Dr. Losso Netto.
Turismo – Dias 24 e 25/12
Centro de Informações Turís-
ticas Casarão do Turismo -
das 9h30 às 17h30
Elevador Turístico Alto do Mi-
rante - Das 12h às 20h.
Trenzinho - das 10h às 18h.
Pedalinho - das 9h às 18h.
Passeio de Barco - das 9h às 18h.
Feira de Artesanato da Rua
do Porto - das 10h às 17h.
Casa do Artesão do Engenho
Central - Aberto dia 24, das 10h
às 17h, e fechados no dia 25/12.
Pelotão Ambiental (3426-
1996) - 24 horas.
Defesa Civil (199) - 24 horas.
Polícia Militar (190) – 24 horas.
Polícia Civil (197) – 24 horas.
Guarda Civil (153) – 24 horas.
Corpo de Bombeiros (193) –
24 horas.
Polícia Rodoviária (3424-
2872) – 24 horas.
CPFL (0800-0101010) – 24 horas.

(Programação sujeita
a alterações)
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Licitação para sistema de cancelas
automáticas é declarada deserta

O pregão presencial nº 40/
2022, que objetivava a contratação
de empresa para fornecimento e
instalação de sistema de cancelas
automáticas com acionamento
através de “tag” para o controle
de entrada e saída de veículos do
estacionamento da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, foi declara-
do deserto, já que nenhuma em-
presa participou do certame.

A apresentação das propos-
tas dos interessados estava pre-
vista para acontecer na tarde des-
ta terça-feira (20), na Sala de reu-

niões do 2º. Andar do Prédio
anexo da Câmara. “A presente
sessão foi declarada deserta pelo
fato do não comparecimento de
nenhuma empresa fornecedora
para o certame”, traz a ata da ses-
são pública assinada pelo Prego-
eiro e pela equipe de apoio.

O valor estimado do contrato,
de acordo com o edital, é de R$ R$
45.334,44, abarcando o fornecimen-
to, a instalação e manutenção da
cancela, o seu gerenciamento por
meio de software específico, bem
como o fornecimento de 280 tags.

Funcionamento da cidade
na véspera e no dia de Natal

Luiz Carlos Motta

Esta semana foi
muito impor-
 tante para to-

dos os eleitos em outu-
bro. Com muita honra,
fui um dos 70 Deputa-
dos Federais eleitos
pelo Estado de São
Paulo e diplomados
pelo Tribunal Regional Eleitoral
(TRE-SP). Também foram di-
plomados, em cerimônia na
Sala São Paulo, 94 deputados
estaduais, o senador Marcos
Pontes (e seus dois suplentes) e
o governador Tarcísio de Frei-
tas e seu vice, Felício Ramuth.
A diplomação é uma importan-
te etapa do processo eleitoral,
porque assegura que os vitori-
osos no pleito estão aptos a to-
mar posse em seus respectivos
cargos. O diploma é indispen-
sável para a posse. A coordena-
ção da solenidade foi feita pelo
presidente do TRE-SP, desem-
bargador Paulo Galizia, com a
presença dos integrantes da
Corte e outras autoridades.

AFINCO  - Minha atuação
como Deputado Federal não
tem trégua, dadas às inúmeras
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e justas demandas da
sociedade. Embora, a
posse para exercer o
segundo mandato na
C â m a r a  F e d e r a l ,
seja somente no dia
1º de fevereiro, con-
t inuo trabalhando
com afinco. Afinal,
um segundo manda-
to significa um novo

e importante desafio para aten-
der milhares de cidadãos, in-
cluindo os 104.701 eleitores, de
623 dos 645 municípios paulis-
tas, que depositaram sua con-
fiança no meu trabalho. É gra-
tificante ter sido reeleito e, as-
sim, continuar trabalhando para
melhorar a vida das pessoas.

DESAFIOS - Nesta legis-
latura, sou membro titular da
Comissão do Trabalho, Admi-
nistração e Serviço Público.
Meu interesse é conquistar
atuação semelhante em meu
segundo mandato, a fim de
conter as constantes ameaças
desferidas à classe trabalhado-
ra no Congresso Nacional.
Com o mesmo empenho, conti-
nuarei apresentando e votan-
do em projetos de lei que pro-
tejam os trabalhadores desses

Pronto para o segundo mandato

retrocessos e com elaborações
de propostas que melhorem as
suas condições de trabalho e
de vida! Dentro dessas inten-
ções, destaco o meu compro-
misso em trabalhar para darmos
celeridade aos trâmites da Pau-
ta Trabalhista e das reivindica-
ções da Conferência Nacional da
Classe Trabalhadora (Conclat).

COMPROMISSOS - Para
tanto, vou incrementar as mi-
nhas relações com os demais par-
lamentares e, numa época de tan-
tos ataques e polarizações, inves-
tir ainda mais no diálogo. Sou
um parlamentar do diálogo, con-
duta que desenvolvi ao longo dos
anos diante das mais variadas
negociações, enquanto dirigente
sindical comerciário. Enfim, meu
segundo mandato vai exigir en-
tendimentos redobrados com as
mais variadas siglas e bancadas,

para fazer avançar, na Câmara,
compromissos assumido em
campanha. Entre eles, destaco:
1) Geração de empregos formais;
2) Qualificação profissional; 3)
Preservação e ampliação de di-
reitos trabalhistas; 4) Aumento
real ao salário mínimo; 5) Insta-
lação de cursos universitários e
técnicos no Estado.; 6) Creches
com dias e horários de funcio-
namento diferenciados;  7)  Im-
plementação de projetos para
valorizar as mulheres, dentro e
fora do ambiente de trabalho, e
fim de toda e qualquer forma de
discriminação e violência; e 8)
Destinação de emendas aos mu-
nicípios para projetos ligados
às áreas da saúde, educação,
moradia, transporte, esporte,
cultura, segurança pública e
infraestrutura, entre outras.

A experiência do meu primei-
ro mandato e a disposição de con-
tinuar servindo, serão fundamen-
tais para cumprir os compromis-
sos assumidos com os paulistas!

Boas Festas!
———
Luiz Carlos Motta, pre-
sidente da Fecomerci-
ários, da CNTC e Depu-
tado Federal (PL/SP)
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Construtoras adotam
área verde na cidade
Empresas cuidam de trecho de 950 metros na avenida Carlos Botelho

Desde o começo de dezem-
bro, um trecho de 950m de área
verde que forma parte do can-
teiro central da Avenida Carlos
Botelho, no bairro São Dimas,
passou a ser cuidada pelas cons-
trutoras Bild Desenvolvimento
Imobiliário e Vitta Residencial
Construtora e Incorporadora, por
meio do programa de adoção ofe-
recido pela Prefeitura da cidade.

De acordo com os termos da
parceria, durante três anos as
construtoras ficam responsáveis
pela manutenção do canteiro, se-
guindo as regras ambientais es-
tabelecidas pela administração
municipal, que envolvem limpe-
za, despraguejamento e conser-
vação ambiental do espaço. “Fi-
zemos o terceiro corte de grama e
toda manutenção inicial, com lim-
peza dos resíduos, inserção de pai-
sagismo e pintura das guias. É
um privilégio participar de ações
como essa, que valorizam o espa-
ço público e promovem melhor
qualidade de vida à população
da região, que vive, trabalha, es-
tuda e pratica esportes por ali”,
destaca Fernando Berto, sócio
diretor regional das construto-
ras Bild e Vitta em Piracicaba.

Uma das principais vias pú-
blicas da cidade, a avenida Car-
los Botelho faz ligação tanto com
a região central de Piracicaba
como com o campus da Esalq-
USP (Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiróz), além de
abrigar um dinâmico corredor
comercial, com lojas, escolas de
línguas, lanchonetes, agências

bancárias, restaurantes, bares e
escritórios, incluindo o da Bild.

Presente em Piracicaba desde
2017, a Vitta Residencial Constru-
tora e Incorporadora conta com
cinco empreendimentos lançados
na cidade, três deles entregues. Já
a Bild Desenvolvimento Imobiliá-
rio chegou em 2020 na cidade e
tem dois projetos lançados, com
obras em andamento. Um com en-
trega prevista para o ano que vem
e o outro para 2025. Além disso, o
planejamento das empresas para
2023 inclui mais três novidades:
dois novos condomínios Vitta e um
edifício Bild. “Piracicaba é uma ci-
dade moderna e progressista, com
excelente mercado a ser explorado
no setor imobiliário. Estamos mui-
to felizes e gratos com a receptivi-
dade que tivemos aqui e trabalha-
mos para entregar os melhores pro-
jetos de moradia à população”, sa-
lienta o diretor Fernando Berto.

Nesses cinco anos de atua-
ção em Piracicaba, as construto-
ras estiveram envolvidas em ou-
tras ações e iniciativas voltadas à
implantação e/ou melhoria de
serviços básicos para a população,
como investimento em 4.200m de
rede de água e esgoto, 5.600m de
pavimentação asfáltica, plantio
de cerca de 2 mil mudas de árvo-
res nativas, participação nas obras
de ampliação da EEE - Estação Ele-
vatória de Esgoto e em melhorias
junto à Secretaria Municipal de
Trânsito e Transporte (Semut-
tran - travessia do córrego Água
Branca, 21 faixas elevadas, um
semáforo), aportes para amplia-
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Equipe Bild e Vitta Construtoras adotam área verde em Piracicaba

ção dos sistema de água e de esgo-
to, além de apoios em ações soci-
ais em parceira com a prefeitura.

“Para além do negócio, a Vit-
ta e a Bild têm compromisso com
as cidades onde estão inseridas
de maneira geral, seja no aspecto

de infraestrutura, social ou am-
biental, como é agora o caso da
adoção do canteiro na Carlos Bo-
telho. Acreditamos na potência
transformadora que a união do
poder público e a iniciativa privada
possui”, finaliza Fernando Berto.
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Natal deve levar 700 mil
veículos para as estradas

Cerca de 700 mil veículos
são esperados nas 12 rodovias
administradas pela Eixo SP du-
rante a Operação Natal, neste
fim de semana. A operação terá
início à 0h de sexta-feira (23) e
será encerrada às 12h de segun-
da-feira (26). Esse volume repre-
senta um aumento de 40% em
comparação ao tráfego registra-
do em fins de semana normais.

De acordo com a previsão do
gerente de arrecadação da Eixo SP,
Marcelo Jazra, a movimentação
de veículos deverá ser mais inten-
sa na sexta, das 12h às 20h, e no
sábado, das 8h às 13h. Na volta, o
pico é esperado para ocorrer a par-
tir das 16h, no domingo. No en-
tanto, o tráfego não deverá ser tão
intenso como na ida porque, se-
gundo Marcelo, uma parte dos
viajantes costuma retornar so-
mente após as festas de Ano Novo.

Em razão da grande movi-
mentação de veículos esperada
para o feriado, a concessionária
colocará todo seu efetivo em ser-
viço para garantir uma viagem
tranquila e segura aos seus usu-
ários. Informações sobre as con-
dições de tráfego serão exibidas
nos painéis eletrônicos instalados
ao longo do trecho. Caso seja ne-
cessário, o serviço de atendimen-
to ao usuário pode ser acionado
pelo telefone 0800 170 8998.

Uma viagem tranquila passa
também, e principalmente, por al-
guns cuidados com as condições
gerais do veículo. Para o gerente
de Operações da Eixo SP, Paulo
Balbino, a observação de alguns
itens importantes antes de pegar a
estrada é essencial para garantir
um passeio sem sustos e com ris-
co reduzido de panes e de para-
das forçadas ao longo do trajeto.
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Volume representa um aumento de 40% em comparação
ao tráfego registrado em fins de semana normais

O vereador Gilmar Rotta (PP)
reitera o teor de ofício (GR-214/
2022), direcionado ao titular da
Semob (secretaria municipal de
Obras), Paulo Ségio Ferreira da Sil-
va, sobre os pedidos de moradores
e pais de alunos da escola munici-
pal Prof. João Batista Nogueira,
sob a coordenação da diretora Eli-
zandra Moreno, localizada na rua
Nossa Senhora do Carmo, 298, no
bairro Santa Teresinha, na solici-
tação de manutenções nas arqui-
bancadas da quadra e muro que
estavam com rachaduras, reparos
no chão, devido ao desnível, além
de pintura e colocação de traves.
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Vereador acompanha início
de obras em escola no distrito

Começo das obras atende reivindicações da comunidade
escolar por melhoramentos na quadra e reforço na iluminação

Assessoria Parlamentar

As solicitações também in-
cluíam a manutenção da parte
elétrica e hidráulica dos ba-
nheiros, com algumas lâmpa-
das quebradas ou queimadas,
além da troca das redes e a ma-
nutenção da calçada da escola,
pois já houve queda no local.
“O pedido foi para que os alu-
nos possam utilizar essas áreas
com mais comodidade e com a
segurança necessária. As solici-
tações foram feitas pelos proto-
colos: 167951/2021, 137718/
2021, 136187/2021”, destacou
o vereador Gilmar Rotta sobre
os pedidos à prefeitura.

A Secretaria Municipal de
Saúde, por meio do Núcleo de
Educação em Urgência (NEU),
vinculado ao Samu (Serviço de
Atendimento Móvel de Urgência)
de Piracicaba, realizou na terça-
feira, 20, no mini-auditório da
Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba), treina-
mento e atualização em regula-
ção médica para profissionais da
Central de Regulação do Samu.
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Saúde realiza treinamento
para atualização em
regulação médica
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Atividade aconteceu na Acipi e reuniu profissionais envolvidos
diretamente na rotina de regulação de urgências e emergências

“O objetivo do curso foi trei-
nar os profissionais médicos di-
retamente envolvidos na rotina
de regulação, bem como os pro-
fissionais de apoio (telefonista e
rádio operador) e profissionais do
próprio Núcleo”, lembrou Julia-
na Baldan de Barros, enfermeira
e responsável pelo NEU, ao refor-
çar que outros profissionais rela-
cionados à rede de urgência tam-
bém participaram da capacitação.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Saúde (SMS), libera novas va-
gas para agendamento da vacina
contra a Covid-19 a partir das 8h
de amanhã, 23/12. O agendamen-
to é feito pelo site VacinaPira
(vacinapira.piracicaba.sp.gov.br).
Para se vacinar contra a Covid-
19 é necessário apresentar docu-
mento de identificação com foto,
CPF, comprovante de residência
em Piracicaba e comprovante de
vacinação com a última dose.
Além disso, a SMS reforça que
ainda é obrigatório o uso de más-
caras em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual.

Grupos para os quais fo-
ram liberadas agenda para
amanhã, 23/12, a partir das
8h: • 3ª dose para pessoas com
18 anos ou mais que tomaram a
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VacinaPira abre novas vagas
para imunização contra Covid

2ª dose há, pelo menos, 4 meses;
e • 4ª dose para pessoas com 18
anos ou mais que tomaram a 3ª
dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas para primei-
ra dose para todas as idades, a
partir dos 6 meses; segunda dose
da Pfizer para quem tomou a pri-
meira dose até 28/10 (12 a 17
anos) e até 26/11 (18 anos ou
mais); segunda dose da Corona-
vac para quem tomou a primeira
dose até 25/11; segunda dose de
Astrazeneca para quem tomou a
primeira até 28/10; terceira dose
para adolescentes; primeira dose
adicional Janssen para quem to-
mou a dose única até 21/10, se-
gunda dose adicional Janssen
para quem tomou a primeira adi-
cional até 09/09 e terceira adici-
onal Janssen para quem tomou a
segunda adicional até 09/09.
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Vereador acolhe demandas dos
moradores do bairro Terra Azul

O vereador Pedro Kawai (PSDB)
apresentou, nesta terça-feira, 20,
as indicações 3469/2022 e 3470/
2022, pelas quais pede ao Executivo
para que sejam realizadas melhori-
as na rua José Pereira Barbosa no
bairro Terra Azul/Campestre.

O parlamentar reconhece
que as melhorias solicitadas pe-
los moradores são necessárias,
principalmente a instalação de
redutor de velocidade (lombada).

Segundo informado pelos mora-
dores, a via é rota alternativa para
a avenida Laranjal Paulista.

Devido ao declive, os veículos
transitam em alta velocidade, o que
torna o local propenso à acidentes
e atropelamentos. “Importante
mencionar que nesta rua, há uma
área de lazer bastante utilizada por
crianças e adultos para caminha-
das e utilização dos brinquedos”,
disse o vereador Pedro Kawai.

Cuidados preventivos - De-
talhes como o nível de óleo, de
água, a calibragem dos pneus,
alinhamento e balanceamento, o
funcionamento correto dos sis-
temas de freio, de iluminação e
de sinalização, entre outros
itens, não podem e não devem
passar despercebidos. Durante a
viagem, o uso do cinto de segu-
rança é obrigatório para todos
os ocupantes do veículo. O res-
peito ao limite de velocidade pre-
cisa ser observado sempre e as
ultrapassagens devem ser feitas
apenas nos trechos permitidos.

Outro alerta é para o limite
de velocidade nas cabines de pe-
dágio. A velocidade máxima per-
mitida nas vias automáticas de
cobrança é de 40 km/h. Trafe-
gar acima deste limite gera mul-
ta. Além disso, é importante
manter distância segura entre
os veículos que utilizam essas
vias. O distanciamento diminui
o risco de colisão, caso o veículo
da frente fique preso na cancela.

Balbino reforça a necessidade
do veículo estar com a documenta-
ção em dia, com os equipamentos
obrigatórios como estepe, triângu-
lo e “macaco”, e destaca ainda a
recomendação aos motoristas para
jamais manusear o celular enquan-
to dirige nem ingerir bebida alcoó-
lica antes ou durante a viagem.

Obras suspensas - Em razão
do aumento de tráfego previsto
para as rodovias administradas
pela Concessionária, a execução de
obras terá programação restrita e
será realizada apenas em casos
emergenciais e nas datas e horári-
os em que o fluxo de veículos este-
ja com situação normalizada.
Também não haverá fechamento
de acessos durante o feriado.
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Santander amplia terceirização abrindo unidade em Piracicaba
O Santander está trazendo

para Piracicaba uma unidade de
suas empresas, a SX Tools, que tra-
balha com a terceirização de servi-
ços realizados até então pelo con-
junto dos bancários. Serão cerca de
1000 contratações em 2023. Mas o
movimento sindical estima que a
empresa terá cerca de 1,7 mil tra-
balhadores. Na realidade, essa ati-
tude do Santander é de precariza-
ção das relações de trabalho.

Segundo José Antonio Fer-
nandes Paiva, presidente do
Sindicato dos Bancários de Pi-
racicaba e Região (SINDBAN),

“ao mesmo momento em que se
comemoramos a chega de novos
empregos em Piracicaba, lamen-
tamos a atitude do Santander
de não estender a todos esses
colegas que serão contratados,
muitos deles transferidos de
outros municípios, os mesmos
direitos do conjunto dos ban-
cários conquistados na Conven-
ção Coletiva de Trabalho”.

DIFERENÇAS - Esses traba-
lhadores contratados não serão
bancários, apesar de assumirem
funções bancárias. Assim, não te-
rão jornada de 6 horas, como o

conjunto dos bancários tem. Não
estão garantidos os direitos da
Convenção Coletiva dos bancários,
que é uma das melhores do País.

A instalação da SX Tools em
Piracicaba faz parte de uma série
de atitudes do Santander está to-
mando no Brasil que, cada vez mais
ataca o conjunto de direitos que os
bancários e bancárias conquista-
ram ao longo de sua história.

NEGOCIAÇÃO - O SIND-
BAN e todo movimento sindical
bancário estão buscando negociar
junto ao banco formas de proteger
os direitos das trabalhadoras e tra-

balhadores e quem eles possam ser
tratados com todo o respeito ga-
rantido ao conjunto dos bancári-
os, garantindo todos os direitos
com jornada de trabalho, PLR, ti-
cket refeição/alimentação.

Paiva ainda avalia que “a SX
é uma tentativa do banco de ba-
ratear a mão-de-obra interna da
empresa e isso preocupa, pois não
corrobora com a responsabilida-
de social de empresas como o San-
tander devem ter. É apena a op-
ção pela maximização dos lucros e
não pela amplitude que o emprego
pode dar a um ser humano”.
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Piracicaba registra queda de 80%
na taxa de crimes com mortes
Dados da Polícia Militar, que correspondem de agosto a outubro,
foram apresentados ao Conselho Municipal de Segurança
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Procon autua dez
estabelecimentos
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Os índices de criminalidade
do trimestre entre agosto e outu-
bro de 2022, diminuíram em rela-
ção ao mesmo período de 2019. Os
dados que confirmam a informa-
ção foram divulgados pelo 10º
Batalhão da Polícia Militar, du-
rante reunião do Conselho Muni-
cipal de Segurança (Comuse), rea-
lizada na semana passada, na Aci-
pi (Associação Comercial e Indus-
trial de Piracicaba), oportunidade
em que todos os órgãos envolvidos
apresentaram uma retrospectiva.
Os anos de 2020 e 2021 não fo-
ram levados em conta pelo impac-
to da pandemia do coronavírus.

Conforme dados apresentados
pelo 10º Batalhão da Polícia Mili-
tar, o número de roubos de veícu-
los, que entre agosto e outubro de
2019 foi de 215, caiu para 144 no
mesmo período de 2022, que signi-
fica redução de 33%. Outros tipos
de roubos (por exemplo: residên-
cias, estabelecimentos comerciais
e transeuntes), que em 2019 fo-
ram de 257, diminuíram para 130
neste ano (redução de 49%), as-
sim como crimes de letalidade vi-
olenta, que em 2019 foram 5 con-
tra apenas 1 registrado no trimes-
tre, ou sejam, diminuição de 80%.

Durante a reunião, o prefeito
Luciano Almeida lembrou que a
maneira orgânica pela qual todas
as entidades envolvidas com segu-
rança no município conversam en-
tre si tem sido um dos principais
fatores responsáveis pelos índices
positivos. O tenente-coronel Ale-
xandre Luiz Bergamasco, respon-
sável pelo 10º Batalhão, reiterou o
quanto foi importante o alinha-
mento entre todos os órgãos de
segurança no trabalho de inteli-
gência e troca de informações.

O 10º Batalhão ainda apresen-
tou outros números, após levanta-
mento entre agosto e outubro des-
te ano, sendo eles: 252 mil chama-
das atendidas pelo número 190, 32
kg de drogas apreendidas, 352 pes-
soas presas, 17 armas de fogo apre-
endidas e 76 veículos recuperados.

Além do prefeito Luciano Al-
meida, participaram da reunião do
Comuse o secretário de Governo,
Carlos Alberto Lordello Beltrame,
representantes da Procuradoria
Geral, Secretaria de Transportes
Internos (Semutri) e Secretaria de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), além do
presidente da Acipi, Marcelo Can-
çado. A reunião contou com a pre-
sença de representantes do 10º
Batalhão da Polícia Militar do In-
terior, Penitenciária de Piracicaba
(Masculina), Guarda Civil de Pira-
cicaba, Pelotão de Bombeiros de
Piracicaba, CR Feminino de Piraci-
caba regime Semi Aberto, Deinter
– Departamento de Polícia Judici-
ária Interior 9, 16º Grupamento de

Bombeiros, Centro de Detenção
Provisória Nelson Furlan, Funseg
(Fundo de Segurança dos Magis-
trados), 10º BAEP – Batalhão de
Ações Especiais da Polícia Mili-
tar, FÓRUM - Tribunal de Justi-
ça do Estado de São Paulo, Dele-
gacia Seccional de Piracicaba, Po-
lícia Militar Rodoviária, CPI-9.

TRÂNSITO MAIS SEGU-
RO - A Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran) também
apresentou dados positivos em re-
lação à diminuição do número de
acidentes em vias municipais nos
últimos anos. Segundo a Pasta, em
2019, foram registrados 1.571 aci-
dentes; em 2020 foram 1.355 e, em
2021, 1.416. Já em 2022, esse nú-
mero caiu ainda mais e é de 1.194.
O número de acidentes fatais na
malha urbana, que em 2015 che-
gou a 44 óbitos, também vem dimi-
nuindo. Em 2016 foram 24 óbitos;
em 2017 foram 27; em 2018 esse
número caiu para 19. Já em 2019
foram 21 óbitos, em 2020, foram
22, em 2021 foram registrados 15
mortes e em 2022, 16 óbitos.

Segundo a secretária da Pas-
ta, Jane Franco de Oliveira, esse
é o resultado de várias ações de
conscientização, sinalização e
fiscalização desenvolvidas no
município, além das ações em par-

ceria com a Polícia Militar, Guar-
da Civil e demais corporações.

Outras iniciativas apontadas
por Jane, em 2022, foram a tec-
nologia 4G nos semáforos, diver-
sas campanhas ligadas ao trans-
porte público e a operação de re-
colhimento de 40 veículos aban-
donados em Piracicaba, uma ação
inédita que deixou as ruas e aveni-
das da cidade melhores para o trá-
fego, contribuindo também com a
saúde e segurança públicas.

PROTEÇÃO ÀS MULHE-
RES - A Patrulha Maria da Pe-
nha, serviço da Guarda Civil de
proteção à mulher vítima de vio-
lência, registrou aumento no nú-
mero de medidas protetivas rece-
bidas em 2022 (602), comparado
com 2021 (516). Segundo a coor-
denadora, a GC Luciane Tovar,
isso comprova que as mulheres
estão tendo mais coragem para
denunciar casos de violência do-
méstica. Ela acredita que esses
números são resultados das pa-
lestras de prevenção e conscien-
tização ministradas pelos inte-
grantes da Patrulha Maria da
Penha em escolas e empresas.

A ação da Guarda Civil em
outras frentes também tem fei-
to de Piracicaba uma cidade
mais segura. Em 2022, as equi-
pes da Guarda Civil apreende-

ram 42 quilos de entorpecentes
contra 27 quilos em 2021.

O Centro de Detenção Provi-
sória Nelson Furlan também di-
vulgou alguns dados durante a
reunião do Comuse. Em 2022, o
Centro de Detenção recebeu 2.873
pessoas, sendo que 55,5% foram
condenados, 27% foram liberados
(liberdade provisória ou absolvi-
dos) e 18,5% estão aguardando
julgamento. Maurício Gonçalvez,
diretor técnico, disse que neste
ano foram realizadas no CDP
mais de 8.000 audiências virtu-
ais, realizadas com o Poder Judi-
ciário, OAB, Defensoria Pública,
Ministério Público e Polícia Civil.

“As teleaudiências apresenta-
ram grandes benefícios, pois evi-
tam escolta e deslocamentos de ve-
ículos e pessoas no município, ge-
rando economia aos cofres públicos
além de agilizar processos e minimi-
zar riscos de fuga, destacou.

CONSELHO – O Conselho
Municipal de Segurança (Comu-
se) foi criado em 2002 pelo artigo
11 da Lei Municipal nº 5.121, com
a finalidade de promover a ação
conjunta e articulada com todos
os órgãos nos âmbitos federal, es-
tadual, regional e municipal, que
estejam dirigindo suas ações ou
atividades voltadas para a pro-
moção da segurança pública.
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KEN RAMIREZ
Com efeito a partir de 1º de
janeiro de 2023, a Hyundai
Motor Company (HMC) no-
meia Ken Ramirez, atual Pre-
sidente e CEO da Hyundai
Motor Brasil e da Hyundai Mo-
tor para a Região das Améri-
cas Central e do Sul, para a
posição corporativa de Vice-
Presidente Executivo e Head da
Divisão de Negócios Globais
de Veículos Comerciais, repor-
tando-se a Jay Chang, CEO
Global da Hyundai Motor Com-
pany. “Somos profundamente

gratos pela forte liderança de
Ken e pela bem-sucedida
transformação de nossos ne-
gócios no Brasil e em toda a
região das Américas Central e
do Sul.”, afirma o Presidente e
CEO para a Região Estratégi-
ca das Américas e Presidente
e COO Global da Hyundai Mo-
tor Company, José Muñoz. Ken
ingressou na Hyundai em
2021 com mais de três déca-
das de experiência na indús-
tria automobilística, ocupando
vários cargos de liderança.

O Procon-Piracicaba fiscali-
zou e orientou 36 estabelecimen-
tos comerciais durante a Opera-
ção Natal, realizada de 6 a 21/12.
O balanço da operação resultou
em dez estabelecimentos autua-
dos, porque apresentaram algu-
ma irregularidade, sendo seis por
falta de preço nos produtos, três
por falta de preço e Código de
Defesa do Consumidor não dis-
ponível para consulta do consu-
midor e um por venda de produ-
tos com prazo de validade venci-
do e com produtos embalados sem
as informações obrigatórias, como
origem, composição e validade.

Segundo o Procon, a multa
será encaminhada pela Funda-
ção Procon, sendo também res-
ponsável pela parte processual e
posterior cobrança. Os bairros fis-
calizados foram Centro, Bairro
Alto, Piracicamirim, Nova Améri-
ca, Jardim Caxambu, Areão, Ter-
ras do Piracicaba, Alemães, Vila
Independência e Paulista.

Na Operação, os fiscais do
Procon visitaram e fiscalizaram os
estabelecimentos que comerci-
alizam os mais diversos produtos
vendidos nesta data festiva, para
que os consumidores possam rea-
lizar suas compras com segurança
e tenha os seus direitos respeita-
dos e os comerciantes cumpram as
Leis de Defesa do Consumidor.

De acordo com o Procon, du-
rante a fiscalização, os fiscais fica-
rão atentos, verificando a correta
observância das leis consumeristas,
como as formas corretas de afixa-
ção dos preços; as informações so-
bre as formas de pagamento; a

taxa de juros e demais acréscimos;
cartazes obrigatórios, como, por
exemplo, o cartaz da lei antifumo,
da proibição da venda de bebidas
alcoólicas para menores e do tele-
fone do Procon; possíveis infor-
mações enganosas ou abusivas;
venda de produtos com prazo de
validade vencido; e a existência
nos produtos embalados, sobre
informações dos alergênicos,
como o glúten e a lactose, sua ori-
gem, sua validade e a composi-
ção. Além da obrigatoriedade da
existência de um exemplar do
Código de Defesa do Consumidor
no interior do estabelecimento
para consulta, devendo estar vi-
sível e acessível ao consumidor.

Guilherme Mônaco de Mello,
procurador-geral do município e
diretor interino do Procon, diz que
a operação foi necessária, por se
tratar de uma data que permite a
compra dos mais variados bens e
serviços, motivo pelo qual a fiscali-
zação vai visitar diversos estabele-
cimentos comerciais, que comerci-
alizam eletro-eletrônicos, como
TVs, computadores, smartphones,
vestuários; equipamentos de som,
até a venda de pequenas lembran-
ças, como cosméticos, bijuterias,
meias, gravatas, entre outras.

Informações sobre o resulta-
do dessa Operação e os direitos do
consumidor poderão ser obtidas
através do telefone 151, sendo que
o atendimento pessoal no Procon
de Piracicaba ocorre no térreo II,
do prédio do Centro Cívico da Pre-
feitura, na rua Antonio Correa Bar-
bosa, 2.233, por meio de agenda-
mento prévio pelo telefone 151.

PARA FÉRIAS
Paulo e o maior Parque Infan-
til da América Latina, a família
toda pode se divertir e relaxar
ao mesmo tempo dentro dos
70 mil metros quadrados de
área construída. O Thermas
Water Park, que propõe uma ex-
periência incrível para seus visi-
tantes, oferece ingressos com
descontos nas compras ante-
cipadas pelo site www.thermas.
com.br , ou ainda, através do
telefone 4000-2998 (a liga-
ção é direta sem DDD). Para
grupos e excursões a partir
de 15 pessoas, existem con-
dições especiais que podem
ser conferidas por atendi-
mento via WhatsApp através
do número (19) 3112-3394.
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Com o início do verão e férias
para muitas famílias, a procu-
ra de um lugar para curtir e
aproveitar o sol é maior. Uma
boa opção é visitar uma das
regiões mais quentes do es-
tado de São Paulo e se diver-
tir em um dos parques aquá-
ticos mais visitados da Améri-
ca Latina. O Thermas Water
Park, parque aquático que fica
em São Pedro, cerca de
180km da capital paulista, e é
um dos atrativos turísticos
mais procurados do municí-
pio, que tem aproximadamen-
te 35 mil habitantes. Com pro-
gramação musical e diversas
atrações como a maior Pisci-
na de Ondas do estado de São

Divulgação

VOLUNTÁRIOS DA ABRAC
Há quatro anos, a Associa-
ção Braços que Acolhem
(ABRAC) se reúne para rea-
lizar uma campanha de Na-
tal voltada a crianças caren-
tes, com a distribuição de brin-
quedos e guloseimas para
moradores das áreas rurais
de Piracicaba e Charqueada.
Anualmente, Sérgio Regonha

é o Papai Noel da entidade
que é formada por Francine
Rode (presidente), Reginal-
do de Camargo (vice-presi-
dente) e os diretores Merce-
des Rode, Regiane Camar-
go, Graziela Pizzinato, Silvia
Rode, Douglas Munhoz, Ju-
nior Lacava, Leandro Bucine-
lli, além do próprio Regonha.
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Presentes de Noel
Olá, alvinegros apostólicos

romanos, sejam sempre muito
bem vindos a nosso espaço livre,
democrático e totalmente liberto
de amarras. Um prazer estar com
todos vocês semanalmente!

O projeto "Passe de Letra"
está crescendo verticalmente,
aqui na "Tribuna" já estamos
com todos os amigos há dez
anos, e na "Rádio Difusora" di-
ariamente e com a transmissão
dos jogos do XVZÂO. Verda-
deira vitória conquistada com
muito empenho de todos os
amigos colaboradores que doam
um espaço de seu precioso tem-
po para colocar em forma de
colunas e opiniões sua sabedo-
ria e conhecimento sobre os mais
variados assuntos relacionados
ao esporte. Muito Obrigado!

Muito mais vêm pela fren-
te, além de figurar neste que é o
mais tradicional e importante
matutino de Piracicaba, nossas
opiniões também serão discuti-
das pelo canal TV Piracicaba
para Piracicaba e mundo pela
WEB, o que podemos dizer a
Deus além de: Muito Obrigado!

Falando agora do glorioso
alvinegro piracicabano, sem
muito a declarar, temos um
treinador de ponta, um elenco
mesclado com atletas mais ex-
perientes e jovens promessas,
uma nova presidência e direto-
ria de futebol profissional com
profissionais capacitados e co-
nhecedores do assunto, a con-
tinuidade do trabalho da "re-
novação" e o crescimento da
credibilidade da instituição
"XV de Piracicaba", que sem-
pre deve ser o único objetivo.

O título da copa paulista re-
flete o que é o trabalho de Cléber
Gaúcho e sua comissão técnica.
Seu currículo, histórico em Pira-
cicaba já o credenciam a estar no
comando técnico do Nhô-Quim,
o que precisava ser renovado já
aconteceu, e o trabalho flui com
clareza. O formato de gestão no

futebol profissional já colhe
frutos reais e as categorias de
formação em pouco tempo apa-
recerá a todos como referência
em organização e gestão.

Após o título de 2016, aonde
o elenco foi montado pelo ex-ge-
rente de futebol Marlon Ferreira
tendo como treinador Cléber
Gaúcho, que após a montagem
foi convidado a se retirar do clu-
be, o XV não ganhou mais nada,
até voltar a ser administrado no
futebol por profissionais  da área.
A disputa da copa do Brasil aon-
de o resultado financeiro livrou o
caixa para os pagamentos de fo-
lhas salariais no auge da pande-
mia, veio pelo vice-campeonato
frente ao São Caetano que op-
tou pela série D do Brasileiro.

Deixando bem claro, se não
houvesse as mudanças verdadei-
ras no comando do futebol, con-
tinuaríamos neste mesmo pata-
mar. Alguém se habilita a dizer
qual seria a qualidade do elenco
para 2023? Qual seria a propos-
ta de disputa para a série A2? O
XV com certeza teria a folha sa-
larial inchada e o torcedor fica-
ria mais uma vez na ilusão, pode
ter certeza que assim seria.

Vamos sempre em frente,
não se pode deixar de olhar
para trás para crescer no futu-
ro, mas esse olhar para trás
tem que ser crítico e verdadei-
ro, senão os mesmos erros con-
tinuarão a serem cometidos e
as páginas do livro da história
do glorioso alvinegro Piracica-
bano irão se repetindo. Eu acre-
dito neste trabalho que agora
envolve o Nhô-Quim, sério,
comprometido, profissional.

Um ótimo Natal a todos,
Papai Noel já antecipou nosso
presente com o título da Copa
Paulista e a volta ao cenário na-
cional e com as pessoas que
agora dirigem o XVZÂO, mas o
bom velhinho já me confiden-
ciou que ainda tem presentes
bons para vir: aguradem!

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento
(Sema), recebeu do Governo do
Estado uma retroescavadeira no
valor de R$ 405 mil, por meio do
Programa Nova Frota, que facili-
ta o acesso aos municípios a equi-
pamentos essenciais para presta-
ção de serviços à população.

A entrega ocorreu durante
evento que aconteceu hoje, quar-
ta-feira, 21/12, no Centro de Cana
do Instituto Agronômico, em Ri-
beirão Preto, e contou com as pre-
senças do governador Rodrigo
Garcia e do secretário estadual de
Agricultura e Abastecimento,
Francisco Matturro. O objetivo do
evento foi realizar as entregas de
equipamentos que irão fortalecer
ainda mais o agro do Estado. Fo-
ram entregues equipamentos a
289 municípios. O maquinário in-
clui tratores, caminhões-pipa, re-
troescavadeiras, caminhões bas-
culantes, distribuidores de calcá-
rio, plantadora de grãos, grades
aradoras e outros importantes
para a produção agropecuária.

A secretária da Sema, Nan-
cy Thame, esteve presente ao
evento, acompanhada de Anto-
nio Salvador Castelo e David
Munhoz, assessor da Sema e
chefe da Divisão de Obras e Ser-
viços Rurais da Sema, respecti-
vamente, e afirmou que a retro-
escavadeira auxiliará no atendi-
mento às demandas para conser-
vação, manutenção e recupera-
ção de estradas rurais, conser-
vação de solo e no programa Pa-
trulha Agrícola, a fim de apoiar

os pequenos e médios produtores
nas suas atividades em campo.

Estiveram presentes também
o subsecretário de Agricultura, Or-
lando Melo de Castro, o coordena-
dor da APTA (Agência Paulista de
Tecnologia dos Agronegócios), Ser-
gio Tutui, o chefe de Gabinete da
Secretaria de Agricultura, Ricardo
Lorenzini, e autoridades locais.

CONVÊNIOS - A Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da
Sema, tem participado de diver-
sos programas para recebimento
de recursos estaduais. A SAA (Se-
cretaria de Agricultura e Abaste-
cimento do Estado de São Paulo)
já destinou R$ 55 mil à Sema para
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David Munhoz, Antonio Salvador Castelo e a secretária da Sema,
Nancy Thame, em evento de entrega da retroescavadeira

uso em programas de desenvolvi-
mento rural, em dezembro de 2021
e 2022, por Piracicaba estar bem
colocada entre os municípios do
Estado que mais pontuaram no
programa Município Agro.

Por meio do programa Novo
Melhor Caminho, da SAA, no qual
a Sema inscreveu-se no início des-
te ano, o município receberá re-
curso de R$ 995.260,50 para a
manutenção de parte das estra-
das do Canal Torto (PIR 011W) e
do Paredão Vermelho (PIR 290).

Piracicaba também foi contem-
plada com as obras de recuperação
asfáltica da estrada Samuel de Cas-
tro Neves (SP-147), que liga Piraci-

caba ao município de Anhembi,
além de mais 2,7 quilômetros da
estrada Geraldo de Barros (SP-
304), de Piracicaba a São Pedro, e
também da estrada de Anhumas
(PIR 260) e a do bairro Tanqui-
nho (PIR 021), que estão sendo cus-
teadas pelo Estado e executadas
com o apoio do DER (Departamen-
to de Estradas de Rodagem).

A Secretaria Estadual de Agri-
cultura também já enviou uma ca-
minhonete equipada para o traba-
lho de monitoramento e vigilância
da zona rural, por meio do progra-
ma Agro SP + Seguro, além de um
caminhão basculante e um cami-
nhão trucado com tanque-pipa.

CCCCCONCURSOSONCURSOSONCURSOSONCURSOSONCURSOS     EEEEE     VESTIBULARESVESTIBULARESVESTIBULARESVESTIBULARESVESTIBULARES

Aprovado Projeto de Lei de Morais
que beneficia pessoas com dislexia

Foi aprovado pela Alesp – As-
sembleia Legislativa do Estado de
Sã Paulo — o Projeto de Lei 104/
2021 do deputado estadual Rober-
to Morais (Cidadania) que insti-
tui o atendimento especializado,
nos concursos públicos e vestibu-
lares realizados no Estado de São
Paulo, para as pessoas com disle-
xia. Para os efeitos desta Lei, o
atendimento especializado se dará
por meio de tempo adicional de
uma hora para os candidatos ins-
critos com dislexia realizarem suas
provas, profissional para auxiliar
na leitura das provas dos candi-
datos, profissional para auxiliar
na escrita e preenchimento do car-
tão-resposta das provas, sala di-
ferenciada para os candidatos com
dislexia que solicitarem o ledor ou
o transcritor nas provas. A corre-
ção das provas deve ser efetuada
a partir de uma matriz de corre-
ção específica para os participan-
tes disléxicos e por uma banca es-
pecializada no assunto. O atendi-
mento especializado para as pro-
vas será disponibilizado para os
candidatos que comprovarem, por

meio de laudo médico ou profissi-
onal especializado, ser disléxicos.
No Brasil, estima-se que mais de
8,6 milhões de pessoas (cerca de
5% da população) sofram com o
distúrbio genético. O Deputado
Roberto Morais desenvolveu o Pro-
jeto, atento às necessidades dessa
numerosa parcela da população,
para promover a igualdade de con-
dições em situações em que a capa-
cidade intelectual é colocada à pro-
va. “A pessoa com dislexia é per-
feitamente capacitada e às vezes
até mais do que as pessoas comuns,
mas fica prejudicada pela sua difi-
culdade com a escrita e leitura nos
momentos de provas e concursos.
Com a lei nós equilibramos as chan-
ces que passam a ser iguais para
todos”, destaca o parlamentar. O
Deputado se mostrou muito sa-
tisfeito com a aprovação do PL
pelas comissões da casa e pelos
seus pares. “A partir de agora é
trabalhar para sensibilizar o Gover-
nador para que sancione a Lei e
garanta esse direito aos milhares
de portadores de dislexia no Esta-
do de São Paulo”, reforça Morais. Roberto Morais: lei institui o atendimento especializado
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Sema recebe retroescavadeira do programa Nova Frota
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Roberto Morais desmente Deputada sobre MIT
“Em meus 24 anos como Deputado Estadual eu só trabalhei pelo bem de Piracicaba e Região”, afirma

O Deputado Estadual Ro-
berto Morais (Cidadania) des-
mentiu inverdades divulgadas
para a imprensa pela Deputada
Estadual Bebel (PT) acusando
Morais de prejudicar votação do
MIT – Município de Interesse
Turístico para Piracicaba. Ro-
berto Morais já demonstrou to-
tal interesse em auxiliar Piraci-
caba a conquistar o título de MIT
protocolando desde 2017 o pro-
jeto na Assembleia Legislativa de
Piracicaba. O projeto ficou de-
pendendo apenas de documen-
tação da administração pública
municipal. No ano passado
(2021), sob a atual administra-
ção, houve o interesse do muni-
cípio em dar continuidade ao
projeto, portanto o PL original
de autoria do Deputado Morais
foi retomado com documentação

para prosseguimento protocolar na
Alesp. “Ao tentar atravessar o pro-
cesso por meio de um novo proje-
to, a Deputada Bebel foi barrada,
não por mim, mas pelo protocolo
da Assembleia que prioriza o Pro-
jeto que foi apresentado anteri-
ormente, impedindo a votação
do mesmo”, explica Morais.

O Presidente da Assembleia,
Carlos Pignatari, com anuência
de todos os líderes presentes na
Assembleia, inclusive do mesmo
partido da Deputada, decidiram
pela continuidade do Projeto de
Morais com previsão de votação
de todos os projetos do MIT até o
dia 15 de fevereiro de 2023.

“Em meus 24 anos como De-
putado Estadual eu só trabalhei
pelo bem de Piracicaba e das cida-
des da região, sendo responsável
por uma das maiores conquistas

que foi a criação da Região Metro-
politana de Piracicaba que já está
gerando muitos benefícios e de-
senvolvimento para as cidades en-
volvidas. Eu não posso aceitar ca-
lado que alguém venha tentar
manchar essa história, porque
está tentando ganhar créditos por
um projeto que originalmente já
estava tramitando na casa”, en-
fatiza o Deputado. “Piracicaba
merece muito a conquista do MIT,
já está qualificada para isso e os
trâmites já estão ocorrendo por
meio do meu projeto, anterior ao
da Deputada”, reforça. “Eu la-
mento essa postura conflituosa,
utilizando de falsas verdades para
abalar a minha imagem construí-
da com seriedade e trabalho ho-
nesto em 30 anos de vida pública,
seis como vereador e 24 como De-
putado”, defende Roberto. “Em meus 24 anos como Deputado eu só trabalhei pelo bem de Piracicaba e das cidades da região”
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Morais prejudica votação e PL que classifica
Piracicaba como MIT fica para fevereiro
Deputada Professora Bebel priorizou a votação do projeto na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo (Alesp)

Divulgação

Na Alesp, a deputada Bebel trabalhou muito e priorizou o PL que classifica Piracicaba como Município de Interesse Turístico

Apesar de toda articulação
feita pela deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) para que fos-
se colocado em votação pela As-
sembleia Legislativa do Estado
de São Paulo (Alesp), no último
dia 22 de dezembro,  o projeto
39/2021, de sua autoria, que clas-
sifica Piracicaba como um mu-
nicípio de interesse turístico
(MIT), a propositura acabou não
sendo apreciada por falta de
acordo. Isso ocorreu porque o
deputado estadual Roberto Mo-
rais (Cidadania), que não foi re-
eleito para um novo mandato e
que mais uma vez não priorizou
a classificação de Piracicaba como
MIT, não aceitou a votação do
projeto da deputada Bebel que
irá beneficiar o desenvolvimen-
to do turismo de Piracicaba.

Na última sessão do ano da
Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo, a chamada “lim-
pa pauta”, há um acordo entre os
deputados de que cada parla-
mentar pode apresentar um pro-
jeto de sua autoria para ser colo-
cado em votação e, se houver
unanimidade, é aprovado. Ape-
sar de a deputada Professora Be-
bel  ter trabalhado para que isso
ocorresse, inclusive, escolhendo e
priorizando o PL 39 para ser apre-
ciado, e a propositura já tendo
passado e sido aprovada pelo Co-
légio das Comissões da Casa,
momentos antes do início da vo-
tação, o deputado Roberto Mo-
rais não aceitou que a votação
ocorresse, adiando para feverei-
ro a apreciação da propositura.

A deputada Bebel, que já ha-
via articulado com as demais li-
deranças da Alesp, inclusive com
o deputado Alex Madureira (PL),
que também tem domicilio eleito-
ral em Piracicaba, a votação do
projeto, lamentou a postura do
colega Roberto Morais, que adia
a classificação de Piracicaba como
MIT, retardando a possibilidade
do município receber verbas es-
taduais para investir no turismo,

que é considerada uma indústria
limpa, que gera empregos e renda.

A deputada Bebel que apresen-
tou o projeto de lei que classifica
Piracicaba como MIT, atendendo
pedido do Conselho Municipal de
Turismo de Piracicaba, que   há
anos vinha trabalhando para que
a cidade receba esta classificação,
enfatiza que Piracicaba é  repleta
de costumes, tradições, história,
riquezas naturais e de um povo
acolhedor, e assim deveria ser be-
neficiada por uma política estadu-
al de investimentos no turismo lo-
cal. Ela, inclusive, advertiu que o
COMTURPI (Conselho Municipal
de Turismo de Piracicaba) ende-
reçou carta ao presidente da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, Carlos Pignatari, para
que a Casa aprovasse o projeto de
lei 39/2021, de sua autoria.

Para a deputada Bebel, o tu-
rismo é um forte gerador de em-
prego e renda à população e, por
isso, não mediu esforços para que
a cidade recebesse essa classifica-
ção. “Toda documentação visan-
do a inclusão de Piracicaba no MIT
é resultado de um trabalho  de-
senvolvido há dois anos pelo Con-
selho Municipal de Turismo da
cidade, composto por representan-
tes do poder público e privado, que
foi o responsável por captar e atu-
alizar toda documentação neces-
sária para dar respaldo à proposi-
tura protocolada na Alesp.

CIDADE BUSCA SER MIT
DESDE 2017 – O primeiro proje-
to de lei pedindo para que Piracica-
ba fosse classificada como MIT foi
protocolado na Alesp em 2017, por
iniciativa do deputado Roberto
Morais, mas acabou sendo arqui-
vado, por falta de documentação.
Em 2021, inconformados com a si-
tuação, membros do COMTURPI
se reuniram com a deputada Bebel
e entregaram toda documentação
necessária para apresentasse pro-
jeto com o mesmo pedido na Alesp.
O deputado Roberto Morais ao to-
mar conhecimento do pedido do

COMTURPI também voltou a pro-
tocolar um novo projeto na Casa,
mas, mais uma vez, não acompa-
nhou a sua tramitação. Enquanto
isso, a deputada Professora Bebel,
de imediato, atendeu o pedido do
COMTURPI e protocolou o proje-
to. “A partir disso, procurei acom-
panhar a sua tramitação e traba-
lhar para que fosse aprovado pelas
comissões da Casa, o que possibili-
tou estar apto para ser apreciado,
o que só não ocorreu por falta de
acordo com o deputado Roberto
Morais, que não priorizou, infeliz-
mente, os interesses de Piracicaba”,
explica, lamentando o ocorrido.

QUALIDADES DE PIRA-
CICABA — A deputada Professo-

ra Bebel, na justificativa da propo-
situra, ressaltou todas as qualida-
des da cidade, mapeadas pelo Con-
selho Municipal de Turismo, con-
tando que Piracicaba, do tupi-gua-
rany: “Lugar Onde o Peixe Para” é
conhecida nacional e internacio-
nalmente por suas riquezas cultu-
rais, naturais, gastronômicas e por
suas referências nos ramos do co-
mércio e indústria. Ela destacou
também o  Rio Piracicaba, assim
como enfatizou que o planejamen-
to urbano e os investimentos fre-
quentes em infraestrutura têm pro-
porcionado condições fundamen-
tais para atrair a iniciativa privada
em novos projetos locais, o que ga-
rante à cidade, certa estabilidade

no desempenho socioeconômico e
lhe dá vitalidade, criando um cír-
culo virtuoso em direção ao futu-
ro. Citou também que a rede hote-
leira tem acompanhado a dinâmi-
ca dos negócios e a intensa vida
acadêmica, bem como a condição
de polo turístico e gastronômico,
para onde convergem turistas de
todas as cidades da região, assim
como enfatiza que o setor de espor-
tes e lazer receberam atenção espe-
cial nos últimos anos, que trans-
formaram a cidade conceitualmen-
te, estimulando a ampliação de áre-
as de lazer nos bairros e praças es-
portivas para integrar os jovens em
campeonatos estudantis, e os ido-
sos em atividades motoras.

Bebel ressaltou ainda que
a cidade possui sinalização tu-
rística para veículos automo-
tores e para pedestres nas prin-
cipais rotas da cidade, com
cinco pontos de atendimento
ao turista, folhetaria informa-
tiva sobre os atrativos turísti-
cos, calendário oficial de even-
tos, monitoria especializada
em atendimento ao turista e
visitante, frequente contato
com o trade para o desenvol-
vimento turístico da cidade,
uma hotelaria diversificada
com mais de 3.500 leitos e mais
de 250 estabelecimentos volta-
dos à gastronomia local, regi-
onal e até internacional.
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Câmara devolve R$ 1,5 mi ao Executivo
Montante é resultado da soma de recursos anulados em contratos assinados pela Casa, por licitações que não se realizaram, entre outros

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba irá devolver R$ 1,5 mi-
lhão ao Executivo no final do
ano, após concluir o balanço fi-
nanceiro da Casa de 2022. O
montante é resultado da soma
de recursos anulados em contra-
tos assinados pela Casa, que aca-
baram não sendo utilizados; por
licitações não realizadas e tam-
bém por gastos que foram reti-
dos por conta da situação da
conjuntura inflacionária no País.

“Diante de um ambiente infla-
cionário incerto, tivemos um perí-
odo atípico, tendo em vista o con-
trole da pandemia e a consequente
retomada econômica”, explica
Francisco Gomes Ferreira, chefe do
Departamento Financeiro da Câ-
mara. Ele explica que a inflação

prevista para 2022 era de 4%, “mas
fomos surpreendidos com acrésci-
mos bem maiores nas demandas
do Legislativo”, acrescenta.

A chefe do Setor de Finan-
ças, Luana Rubia Pessoa, deta-
lha ainda como são planejadas
as despesas no setor público. “O
orçamento é sempre uma proje-
ção, mas somente a realidade é
exata”, explica. “Por isso, traba-
lhamos com uma margem de se-
gurança em torno de 3% para
que possamos dispor dos recur-
sos caso apareçam situações
emergenciais ou atípicas, como
foi neste ano”, acrescentou.

De acordo com a LOA (Lei
Orçamentária Anual) de 2022,
que foi elaborada e aprovada em
2021, a previsão de receitas e des-

pesas do Legislativo para o perío-
do foi de R$ 43,4 milhões. “No
período em que foi planejado,
havia muita incerteza por conta
da pandemia, inclusive havia
uma nota técnica da Secretaria
do Tesouro Nacional indicando
que adequássemos ao máximo
tendo como base o ano anterior,
quando foi o período mais agudo
de restrições sanitárias”, disse.

DEVOLUÇÃO – O montan-
te que será, agora, devolvido ao
Executivo é composto por todo re-
curso que não foi utilizado duran-
te o ano. Um exemplo são as licita-
ções “desertas”, onde não houve
empresa na disputa. Neste ano,
pelo menos duas se enquadram
nestes critérios: 1) compra de ar-
condicionado, onde havia previ-

são de R$ 150 mil; e 2) cancelas
automáticas para o estacionamen-
to da Câmara, com R$ 50 mil.

Também entram no montan-
te de devolução as verbas anula-
das, ou seja, quando há uma pre-
visão de gastos que não é alcan-
çada, como, por exemplo, recur-
sos previstos para Correios, onde
R$ 65.322,57 não foram utiliza-
dos; CPFL, que ficou R$ 60 mil
nos cofres do Legislativo; a cesta
básica (R$ 120 mil) e o vale-ali-
mentação aos servidores (80 mil);
honrarias (R$ 56 mil); molduras
de quadros (R$ 50 mil); com for-
ros e divisórias (R$ 12 mil); cha-
veiro (R$ 4 mil), dentre outros.

“Seguindo as orientações dos
órgãos de controle, nós precisamos
sempre buscar fazer o orçamento

mais exato possível, para que não
haja um valor superestimado e nem
que falte recursos”, reflete Luana.
“Neste ano, conseguimos alcançar
um percentual de devolução, de
apenas 3% do total, o que é aceitá-
vel pelos auditores que anualmen-
te fazem apontamentos à execução
orçamentária”, acrescentou.

Francisco Ferreira acrescen-
ta que o objetivo do ano foi reali-
zar um “orçamento justo” e “isso
nós conseguimos”. “Apesar das
medidas para busca do equilíbrio
entre receitas e despesas, foi um
orçamento em que o Legislativo
fez uso rigorosamente de acordo
com as suas necessidades”, con-
cluiu o chefe do Departamento.

LOA 2023 – Para o próximo
ano, a Câmara terá um incremen-

to de cerca de R$ 11 milhões, che-
gando a R$ 54 milhões para serem
investidos no serviço realizado por
vereadores, assessores, servidores,
funcionários e estagiários da Casa.
“Teremos um ano com mais folga,
porque a conjuntura nacional tam-
bém nos permite”, diz Luana.

Ela salienta, no entanto, que,
conforme a Constituição Federal,
o Legislativo poderia receber até
5% das receitas tributárias do Exe-
cutivo, porém em 2023 este per-
centual será de 3,9%, ainda abai-
xo do teto. “Entendemos que há
novas demandas que virão, sobre-
tudo porque haverá uma nova
gestão na Casa, mas temos a cons-
ciência de que os recursos estão
sendo projetados dentro das ne-
cessidades da Câmara”, conclui.
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A SX Tools, empresa do Gru-
po Santander especializada em so-
luções e serviços, anunciou na ma-
nhã de ontem (22) a abertura de
sua matriz em Piracicaba e a cria-
ção de até 3.000 vagas de empre-
gos ao final da implantação. A em-
presa ocupará prédio de seis an-
dares na avenida Limeira (antigo
Centro Empresarial Mário Dedi-
ni), no bairro Areão. O anúncio
foi feito pelo diretor da SX Tools,
Alexandre Soares, em reunião no
Centro Cívico com o prefeito Luci-
ano Almeida e o secretário de De-
senvolvimento Econômico Tra-
balho e Turismo, José Luiz Gui-
dotti Júnior. Participaram do
anúncio, também, Clau Duarte,
diretora de Comunicação, Rena-
ta Zaccareli, superintendente exe-
cutiva de relações institucionais,
e Wander Cunha, superintenden-
te executivo, todos da SX Tolls.

Segundo Soares, a empresa
pretende inaugurar suas ativida-
des no novo escritório no mês de
abril, com previsão de finalização
da implantação em outubro de
2023, quando devem ser criadas
até 3.000 vagas de empregos.

A SX Tolls oferecerá vagas
para os mais diversos profissio-
nais, com prioridade para a diver-
sidade, dando preferência a jovens
em início de carreira, negros,
mulheres e pessoas com deficiên-
cia (PCD). Os interessados podem
conhecer as vagas disponíveis
acessando o link https://www.
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Sede de empresa vai garantir a
criação de até três mil empregos
A SX Tools, focada em soluções e serviços, vai funcionar em prédio de seis andares, próximo ao Shopping Piracicaba, no bairro Areão

Divulgação/Prefeitura

O prefeito Luciano Almeida e o secretário José Luiz Guidotti, com a equipe da SX Tolls, na cobertura da nova sede

linkedin.com/company/sx-tools/
Após a reunião, os represen-

tantes da empresa mostraram
as instalações do prédio da ave-
nida Limeira, que passa por
adequações, ao prefeito Lucia-
no Guidotti e ao secretário José
Luiz Guidotti e convidados.

O prefeito Luciano Almeida
disse que Piracicaba ganhou um
presente de Natal com a notícia
da chegada da SX Tools, com um
novo investimento que quebra pa-
radigmas por não pertencer aos
segmentos da Indústria ou do
Agro. Ele lembrou que ao trazer o
seu centro financeiro e de inteli-
gência, a empresa agrega ainda
mais valor ao desenvolvimento do
município, concentrando aqui
todo o seu knowhow e tecnologia.

Luciano Almeida também
anunciou parceria entre a SX To-
ols e a Fundação Municipal de En-
sino (Fumep). A Fumep vai ofere-
cer cursos de qualificação profissi-
onal e de espanhol para atender a
demanda por mão de obra gerada
pela empresa. “Estamos oferecen-
do todo o apoio institucional para
a geração de novos empregos aqui
no município”, destacou o prefeito.

José Luiz Guidotti Júnior
disse que a chegada da SX Tools
é a prova de que o trabalho de-
senvolvido pela Administração
para gerar maior atratividade ao
município continua dando cer-
to. “Em apenas dois anos de go-
verno trouxemos R$ 5 bilhões em

investimentos para Piracicaba e
temos um saldo positivo de 15
mil empregos criados com car-
teira assinada. Esses números
confirmam a assertividade das
nossas ações”, destacou.

QUALIDADE DE VIDA —
Segundo Alexandre Soares, a em-
presa vai gerar as mais diversas
oportunidades de emprego em Pi-

racicaba e região, oferecendo va-
gas para administradores de em-
presas, contadores, advogados,
engenheiros e agrônomos, entre
outros. “Vamos garantir que os
novos funcionários passem por
treinamento e por uma imersão
na nossa cultura inovadora e fo-
cada nos clientes”, explicou.

Ainda segundo Soares, Pira-

cicaba foi escolhida porque a cida-
de é uma das melhores para se vi-
ver no país. “A iniciativa faz parte
de um processo de interiorização,
quando as grandes corporações
mudam seus centros administra-
tivos para o interior em busca de
qualidade de vida para seus funci-
onários colaboradores”, explicou.

A SX Tolls presta serviços ope-

racionais a toda rede Santander e
ao seu ecossistema por meio da di-
gitalização, automação e simplifi-
cação de processos, com platafor-
mas especializadas para cada ne-
gócio e a industrialização do cha-
mado back-office (conjunto de
processos e operações que ocorrem
nos bastidores de uma empresa e
viabilizam suas atividades).



A10
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 23 de dezembro de 2022

AVISO DE LICITAÇÃO
Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Tomada de Preços nº 13/2022. Processo 2.028/2022 - Objeto: Pavimentação
no bairro Giocondo. INÍCIO DA SESSÃO PÚBLICA: 10/01/2023 Os envelo-
pes dos licitantes com a documentação e a proposta deverão ser entregues
no Departamento de Compras e Licitações, sito à Rua Valentim Amaral, 748,
nesta cidade, até às 11h00 do dia 10/01/2023. O início da abertura dos enve-
lopes será às 14h30  do dia   10/01/2023, na Sala de Abertura de Licitações,
sito à Rua Valentim Amaral, 748, nesta cidade. O edital completo encontra-se
à disposição no Departamento de Compras e Licitações, ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas São Pedro, 22 de dezem-
bro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  93/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº
93/2022, Processo: 2.027/2022, que tem por objeto a Aquisição de Material de Limpe-
za II.  As propostas serão acolhidas com início no dia 26/12/2022 às 10:00 horas até
às 08:00 horas do dia 06/01/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá
às 10:00 horas do dia 06/01/2023. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pre-
gão Eletrônico será realizado em sessão pública por meio da Internet, por intermédio
do Sistema BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo encontra-
se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Ama-
ral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br . São Pedro, 22
de dezembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  94/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº
94/2022, Processo: 2.029/2022, que tem por objeto a Aquisição de Mobiliáriospara
Bibliotecas  As propostas serão acolhidas com início no dia 27/12/2022 às 10:00 ho-
ras até às 08:00 horas do dia 09/01/2023. O início da sessão de disputa de preços
ocorrerá às 10:00 horas do dia 09/01/2023. Deve ser observado o horário de Brasí-
lia. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão pública por meio da Internet, por
intermédio do Sistema BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo
encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Va-
lentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através
do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br . São Pe-
dro, 22 de dezembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

CHAMADA PÚBLICA - HORTIFRUTI
O Município de São Pedro/SP, pessoa jurídica de direito público, com sede à Rua Valentim
Amaral, n.º 748, inscrita no CNPJ sob nº 46.415.998/0001-96, representado neste ato pelo
Prefeito Thiago Silvério da Silva, no art. 14 da Lei 11.947/2009 e no art. 21 da Resolução
FNDE/CD nº 38/2009, através da Secretaria da Educação, vem realizar CHAMADA PÚBLI-
CA para aquisição de gêneros alimentícios da agricultura familiar e do empreende-
dor familiar rural, durante o exercício de 2023. O objeto da presente Chamada Pública é a
aquisição de gêneros alimentícios HORTIFRUTI da Agricultura Familiar e do Empreendedor
Familiar Rural, para atendimento ao Programa de Alimentação Escolar/PNAE. Os Grupos
Formais deverão apresentar a documentação para habilitação e Projeto de Venda até o dia
16 de janeiro de 2023, às 10:30 horas, no Departamento de Compras da Prefeitura Muni-
cipal de São Pedro. A presente Chamada Pública poderá ser obtida no Departamento de
Compras e Licitações da Prefeitura de São Pedro, situado à Rua Valentim Amaral, n. 748, no
horário das 9:00 às 17:00 horas, e através do site www.saopedro.sp.gov.br. São Pedro, 22 de
dezembro de 2022. - Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 148,50 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  95/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 95/2022, Proces-
so: 2.031/2022, que tem por objeto a Aquisição de Materiais para compor Kit Escolar.
As propostas serão acolhidas com início no dia 26/12/2022 às 10:00 horas até às
08:00 horas do dia 05/01/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às
10:00 horas do dia 05/01/2023. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão
Eletrônico será realizado em sessão pública por meio da Internet, por intermédio do
Sistema BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo encontra-se
à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral
748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br. São Pedro, 22
de dezembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  88/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº
88/2022, Processo: 1.927/2022, que tem por objeto a Aquisição de Desingraxante e
Arla 32.  As propostas serão acolhidas com início no dia 02/01/2023 às 10:00 horas
até às 08:00 horas do dia 13/01/2023. O início da sessão de disputa de preços ocor-
rerá às 10:00 horas do dia 13/01/2023. Deve ser observado o horário de Brasília. O
Pregão Eletrônico será realizado em sessão pública por meio da Internet, por intermé-
dio do Sistema BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo encon-
tra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim
Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br . São Pedro, 22
de dezembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 92/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 92/2022, Proces-
so nº 2.026/2022 - que tem por objeto a Aquisição de  material der escritório. As
propostas serão acolhidas com início no dia 29/12/2022 às 10:00 horas até às 08:00
horas do dia 10/01/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:30
horas do dia 10/01/2023. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrô-
nico será realizado em sessão pública por meio da Internet, por intermédio do Siste-
ma BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à
disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral
748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br. São Pedro, 22
de dezembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

CHAMADA PÚBLICA - LEITE E IOGURTE
O Município de São Pedro/SP, pessoa jurídica de direito público, com sede à Rua Valentim
Amaral, n.º 748, inscrita no CNPJ sob nº 46.415.998/0001-96, representado neste ato pelo
Prefeito Thiago Silvério da Silva, no art. 14 da Lei 11.947/2009 e no art. 21 da Resolução
FNDE/CD nº 38/2009, através da Secretaria da Educação, vem realizar CHAMADA PÚBLI-
CA para aquisição de gêneros alimentícios da agricultura familiar e do empreen-
dedor familiar rural, durante o exercício de 2023. O objeto da presente Chamada Pública
é a aquisição de gêneros alimentícios (60.000 litros de leite pasteurizado in natura e
250.000 frascos de iogurte) da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural,
para atendimento ao Programa de Alimentação Escolar/PNAE. Os Grupos Formais deve-
rão apresentar a documentação para habilitação e Projeto de Venda até o dia 16 de janei-
ro de 2023, às 10:00 horas, no Departamento de Compras da Prefeitura Municipal de São
Pedro. A presente Chamada Pública poderá ser obtida no Departamento de Compras e
Licitações da Prefeitura de São Pedro, situado à Rua Valentim Amaral, n. 748, no horário
das 9:00 às 17:00 horas, e através do site www.saopedro.sp.gov.br. São Pedro, 22 de
dezembro de 2022. - Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 148,50 aos cofres públicos

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Prefeito autoriza chamamento de mais 151 servidores
Lista traz convocados aos cargos de escriturário, secretário, auxiliar de ação educativa,
orientador de alunos e professor de educação física, infantil e fundamental

O prefeito Luciano Almeida
autorizou, quarta (21), o chama-
mento imediato de mais 151 servi-
dores do concurso público 002/
2022, da Secretaria Municipal de
Educação de Piracicaba. Ao todo,
somando as convocações dos tem-
porários, concurso público e auto-
rizações, a Educação de Piracicaba
já realizou, em 2022, o chamamen-
to de 1.298 novos colaboradores.

Para esta nova chamada se-
rão convocados 105 professores de
Educação Infantil, 10 professores
de Ensino Fundamental, 11 escri-
turários, 3 orientadores de alu-
nos, 6 auxiliares de ação educati-
va, 15 professores de Educação
Física e um secretário de escola,
somando os 151 novos servidores.

Do mesmo concurso, a SME
já convocou outros 645 novos ser-
vidores efetivos, sendo 60 escritu-
rários, 6 secretários de escola, 92
orientadores, 113 auxiliares de ação

educativa, além de 9 professores de
Educação Física, 101 professores de
Educação Infantil e 264 professo-
res de Ensino Fundamental.

“A nossa gestão tem tido
um olhar para o desenvolvimen-
to da Educação em Piracicaba,
aliando grandes investimentos
com uma ampla convocação de
novos servidores para garantir
um ensino de qualidade aos
nossos 36 mil alunos”, ressalta
o prefeito Luciano Almeida.

As convocações devem ser
publicadas em breve no Diário
Oficial do Município, tendo em
vista que a previsão de início des-
ses profissionais na Rede Muni-
cipal é para o ano letivo de 2023.

“A reposição do nosso pessoal
tem sido uma das maiores priori-
dades da Secretaria, após a conclu-
são do concurso público. Tínhamos
um grande déficit e, com as autori-
zações dadas pelo prefeito Luciano

Almeida, estamos conseguindo
equilibrar esse número e desafogar
os nossos servidores”, pontua o se-
cretário da pasta, Bruno Roza.

CONVOCAÇÕES DE TEM-
PORÁRIOS — Além dos servido-
res concursados, a Educação de
Piracicaba também convocou
neste ano professores substitu-
tos temporários do Processo Se-
letivo nº 01/2022 para assumi-
rem vagas da Educação Infantil
e no Ensino Fundamental na
Rede Municipal de Educação.

A SME buscava, com o pro-
cesso, preencher 160 vagas, as
quais foram ampliadas por meio
de autorização do prefeito Lucia-
no Almeida. Durante todo o pro-
cesso foram chamados mais de
502 novos professores substitutos
temporários para a Rede Munici-
pal de Educação, sendo 366 para
atuarem na Educação Infantil e
136 no Ensino Fundamental. Ao todo, a Educação de Piracicaba já realizou o chamamento de 1298 novos colaboradores em 2022

Thiago Marquezin/SME
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Alesp aprova lei para investimento
no combate ao câncer no Estado
Projeto aprovado é de autoria do deputado estadual Alex
de Madureira (PL) e garante recursos para a área de saúde

O deputado Alex de Madu-
reira, em sessão extraordinária
realizada na noite de quarta-fei-
ra, 21, na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo (Alesp),
conquistou uma importante vitó-
ria para o combate ao câncer ao
conseguir aprovar projeto de lei,
de sua autoria, que torna perma-
nente o Auxílio Financeiro às Ins-
tituições Filantrópicas de Comba-
te ao Câncer - Onco São Paulo.

“Acredito que esta tenha sido
a vitória mais importante de mi-
nha carreira, enquanto deputado,
devido o importante papel social e
humano que os hospitais filantró-
picos de oncologia desempenham
para a população”, comemorou
Alex de Madureira após a votação.

O Projeto de Lei 48/2021
que garante recursos para o
combate ao câncer ao conceder
auxílio financeiro para entida-
de filantrópica e de oncologia
tramitava em regime de urgên-
cia e foi aprovada na 48ª Ses-
são Extraordinária da Alesp.

“A proposta objetiva contri-
buir para o desenvolvimento dos
serviços de saúde na área de on-
cologia, atendendo às necessida-
des e demandas da população, em
especial aquelas encaminhadas
pelo setor de regulação do acesso
e integrar as redes de atenção à
saúde no estado”, justificou co-
memorou Alex de Madureira.

Durante toda a semana, os
parlamentares paulistas fize-
ram uma força-tarefa para
aprovar 79 propostas de proje-
tos de lei e analisar aquelas
consideradas aptas a seguirem
ao Plenário, para votação.

“Estou muito satisfeito com
essa conquista e, agora, uma vez
aprovada a matéria seguirá ao
poder executivo para sanção ou

veto do governador. Lembrando
que o projeto pode ser consultado
na íntegra no Portal da Alesp”, in-
formou o deputado estadual.

Denominada de “Onco São
Paulo”, os hospitais filantrópi-
cos que Combate o Câncer são
importantes instituições de con-
vergência e suporte ao Sistema
Único de Saúde (SUS) tanto que,
que nos últimos 10 anos, mais
de 600 mil pessoas com câncer
no estado foram diagnosticadas
por estes hospitais filantrópicos
que realizaram de 50 a 80% dos
seus atendimentos pelo SUS.
Contudo, os repasses feitos pelo
governo federal não são sufici-
entes para cobrir os custos dos
tratamentos oferecidos, tornan-
do-se essenciais os recursos
permanentes do orçamento es-
tadual para cobrir o déficit.

“O projeto de lei aprovado
tem por objetivo fortalecer a es-
trutura dos hospitais de oncolo-
gia que atendem o SUS com qua-
lidade em atendimentos comple-
xos, garantindo o bom funcio-
namento dos serviços hospita-
lares e atendendo as necessida-
des e demandas da população”,
completou Alex de Madureira.

Este é o sexto projeto de lei que
Alex de Madureira aprova em seu

primeiro mandato parlamentar: 1)
Lei 1141/2019 que obriga as praças
de pedágio a disponibilizarem equi-
pamento para pagamento, por meio
de cartão de débito e crédito; 2) Lei
17.458/2021, que proíbe bancos de
oferecerem empréstimos a aposen-
tados e pensionistas por ligação te-
lefônica; Lei 17.301/20, que não
permite que farmácias e drogarias
exijam o CPF do consumidor no
ato da compra sem informar, de
forma adequada e clara, os deta-

lhes sobre a abertura desse cadas-
tro ou registro de dados pessoais;
e Lei 17.343/2021 que institui o “Mês
Dezembro Verde”, de conscientiza-
ção e prevenção contra o abando-
no de animais. Além dos projetos
que instituíram o Regime de Dedi-
cação Plena e Integral (RDPI) e a
Gratificação de Dedicação Plena e
Integral (GDPI) aos integrantes do
quadro do magistério em exercí-
cio nas escolas estaduais de Ensi-
no Médio de período integral.

Aldo Guimarães

“A proposta objetiva contribuir para o desenvolvimento dos
serviços de saúde na área de oncologia”, justifica o parlamentar

Arquivo

MMMMMEMÓRIAEMÓRIAEMÓRIAEMÓRIAEMÓRIA

Morre, aos 93 anos, fundador
da Unimed Piracicaba

Com profunda tristeza, a Uni-
med Piracicaba comunica o faleci-
mento de Manoel Gomes Tróia,
médico e fundador desta coope-
rativa médica. Ele se despediu,
hoje (22/12), da família e dos ami-
gos, aos 93 anos. O velório acon-
tece até as 16h30, na sala 5, do
Cemitério da Saudade, seguido de
sepultamento no mesmo local.

Filho de espanhóis, Tróia nas-
ceu em São Paulo, no Parí, em
1929, e chegou à Piracicaba em
1936. Estudou no centenário gru-
po escolar Barão do Rio Branco e,
desde então, já decidira pela me-
dicina como profissão. Foi aluno
da Faculdade de Medicina de So-
rocaba (SP), onde também se es-
pecializou em otorrinolaringolo-

gista. Depois de formado, em
1960, voltou à Noiva da Colina e
montou o seu próprio consultório.

A história da Unimed Pi-
racicaba começou a ser escrita
poucos anos depois, em 1967,
ano em que ele já presidia a Re-
gional Piracicaba da Associa-
ção Paulista de Medicina. Po-
rém, foi em dezembro de 1970,
que fundou, oficialmente, a Co-
operativa, ao lado de um gru-
po de 67 médicos. Deixou o pos-
to de líder em abril de 1987.

Em 2016, a Diretoria de Car-
los Joussef eternizou o nome do
fundador no saguão do Hospital
Unimed Piracicaba, além de outras
homenagens que recebeu por con-
ta de seu trabalho e dedicação.

Filho de espanhóis, Tróia nasceu em São Paulo, no Parí, em 1929
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor  R$ 550.000,00/Venda.  R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção -ma io res  i n f o rmações
19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 -
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------
PRECISA-SE DE COSTUREIRA
fone: 3481-5196 / 9 9242-2598.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

MARMORARIA VILA SÔNIA
LTDA ME torna público que re-
cebeu da SEDEMA - Secreta-
ria Municipal de Defesa do
Meio Ambiente de Piracicaba
a Licença de Operação -
Renovação Nº 2020 - 084331
para atividade de aparelha-
mento de placas e execução
de trabalhos em mármore,
granito, ardósia e outras pe-
dras, localizada na Rua Nilo
Peçanha nº 316 – Santa Te-
rezinha – Piracicaba/SP.

POLICIAL MILITAR NORIVAL
PIRES  fa leceu anteontem,
nesta cidade, contava 81 anos,
filho dos finados Sr. Jeronimo
Pires e da Sra. Francisca Pi-
res, era casado com a Sra.
Aparecida Celestina Ribeiro
Pires; deixa as filhas: Ana Pau-
la Pires Raizer; Virginia Cristi-
na de Oliveira, casada com o
Sr. Wilson Sinemar de Oliveira
e Elisabete Sueli Lima Cremo-
nesi, casada com o Sr. Luiz
Benedito Cremonesi. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DA CONCEIÇÃO
BONI GALVÃO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 94 anos,
filha dos finados Sr. Ercole
Boni e da Sra. Thereza Berto-
lazo, era viúva do Sr. Miguel
Ventura Galvão; deixa os filhos:
Antonio Dorival Ventura Gal-
vão, casado com a Sra. Maria
Vaz Galvão; Marli Ventura Gal-

vão, casada com o Sr. Antonio
Bortoletto; Celia Ventura Gal-
vão, casada com o Sr. Dirceu
Bueno e Sueli Aparecida Gal-
vão Felipe, casada com o Sr.
Alberto Luiz Mendes Felipe.
Deixa netos, bisnetos, tatara-
netos, demais famil iares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 10h00 às 17h00 na
sala “Diamante” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo
o féretro às 17h15 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRENE PICOLI GOMES DA
SILVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 81 anos, filha
dos finados Sr. Vicente Picoli e
da Sra. Rosa Giovanoni, era vi-
úva do Sr. Manoel Gomes da
Silva; deixa os filhos: Daniele
Cristina Gomes da Silva Lali,
casada com o Sr. Renato Lali;
Stener Gomes da Silva, casa-
do com a Sra. Angelica Cristi-
na Lamatriz e Hamilton Gomes

da Silva. Deixa os netos: Muri-
lo, Vinicius, Welen e Melissa,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 do Velório da Sau-
dade, sala “03”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO VANDERLEY LA-
VORENTI faleceu ontem, na ci-
dade de Charqueada/SP, con-
tava 64 anos, filho do Sr. Zual-
do Pedro Lavorenti e da Sra.
Ignez Sabadotto Lavorenti.
Deixa famil iares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
10h00 do Velório do Cemitério
Municipal de Charqueada/SP
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ROBERTO ANDRÉS VILLA-
LOBOS DIAZ faleceu ontem,
nesta cidade, contava 73 anos,
filho dos finados Sr. Andrés
Palza Villalobos e da Sra. Feli-
za Delgado Diaz, era casado
com a Sra. Lucia Manfreda;

deixa os filhos: Andrés Giovan-
ni Manfreda Villalobos, casa-
do com a Sra. Ivy Tancredi
Campo Dall’Orto Villalobos e
Angela Maria Manfreda Villalo-
bos. Deixa irmãos, sobrinhos,
netos, demais famil iares e
amigos. O corpo será transla-
dado hoje para o Crematório
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba às 16h00 para a rea-
lização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FLAVIA ELINA DA CRUZ
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 48 anos, filha da Sra.
Isaura Elisabete da Cruz, já fa-
lecida; deixa a filha: Vitoria da
Cruz Santos. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

DR. RODRIGO MANRIQUE fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 46 anos de ida-
de.  Era filho do Sr. José Fran-
cisco Manrique, falecido e Sra.
Izildinha Maria Barnabé Manri-
que. Deixa primos e demais
parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado em auto fú-
nebre para a cidade de Rio das
Pedras e o sepultamento deu-
se ontem as 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Rio das Pedras, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Rio das Pedras.  À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE SANCHES faleceu
anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 88 anos de idade e
era viúvo da Sra. Amélia Apare-
cida Teston Sanches.  Era filho
do Sr. José Sanches Frias e da
Sra. Antônia Passarelli, faleci-
dos. Deixa os filhos: Renata
Sanches Martins casada com
Amauri Martins Filho, Marli San-
ches Bazanelli casada com
Carlos Amauri Bazanelli e Valé-
ria Teston Sanches. Deixa 01
neta, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 13:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório “C” do
Cemitério Parque da Ressur-
reição seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. JOCELI APARECIDA OLI-
VEIRA MARQUES faleceu ante-

ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 66 anos de idade. Era
filha do Sr. Duval Oliveira, fale-
cido e da Sra. Maria Tasso Mar-
ques. Deixa os filhos: Marcelo
Oliveira Marques de Santana,
Renata Oliveira Marques de
Santana. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre
para a cidade de Floreal  e o
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Floreal, seguindo para o Ce-
mitério Municipal . À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. HERON DO AMARAL fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 63 anos de idade e
era casado com a Sra. Marisol
Scarpari.  Era filho do Sr. Moa-
cyr do Amaral e da Sra. Odila
Racosta do Amaral. Deixa os
filhos: Beatriz Scarpari Amaral
e Gustavo Scarpari Amaral.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O Velório ocorreu na Sala
Rubi no Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, com início às
11:00 hs de ontem.  Às 18:00
hs houve a Cerimônia de ho-
menagens póstumas no Salão
Nobre também no Memorial.  À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

DR. MANOEL GOMES TROIA fa-
leceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 93 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Samira Zaccarias Gomes.    Era

filho do Sr. Manuel Gomez Pe-
rianez e da Sra. Anna Troia
Castro, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Manoel Gomes Troia Ju-
nior casado com Lucimari
Osaki Troia, Erica Zaccarias
Gomes casada com Jesus
Ademir Nicoleti e Jussara Zac-
carias Gomes Botti casada
com Jose Carlos Boti dos San-
tos Paes.  Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e ami-
gos.  O seu sepultamento deu-
se ontem ás 16:30 hs, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 05, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
.
SR. JOSÉ AMERICO MARDE-
GAM faleceu ontem  na cida-
de de Piracicaba, aos 60 anos
de idade e era casado com a
Sra. Eli Filomena Scoton Mar-
degam. Era filho do Sr. Alber-
to Augusto Mardegam e da
Sra. Antônia Chiodi Marde-
gam, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Marieli Scoton Mardegan
Tozzi casada com Geraldo
Tozzi e Alberto Augusto Marde-
gan Neto casado com Maiara
Mardegan. Deixa a neta: Lau-
ra Mardegan. Deixa demais
parentes a amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
15:00 hs saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade
– Sala 03, seguindo em auto
fúnebre para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ GERALDO GONÇAL-
VES DOS SANTOS faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 70 anos de idade e era fi-
lho do Sr. Manoel Gonçalves
Ferreira e da Sra. Izabel Viana
dos Santos, falecidos. Deixa
os filhos: Maria Dirlene Perei-
ra dos Santos, Maria Dirleia
Gonçalves dos Santos, Marcio
André Gonçalves dos Santos
e Marcos José Gonçalves dos
Santos. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje ás
16:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal da
Vila Rezende - Sala 02, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. NEUZA CORREA PILLON
faleceu ontem na cidade de
Saltinho, aos 75 anos de ida-
de e era viuva do Sr. Luiz Mo-
desto dos Santos. Era filha do
Sr. Benedito Correa e da Sra.
Aparecida Garcia, falecidos.
Deixa os filhos: Marisa de Fati-
ma Pilon Christofoleti casada
com Valmor José  Marcelino
Christofoleti e Marli de Jesus
Pillon. Deixa 4 netos, 1 bisne-
to, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento dar-se-á
hoje ás 10:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Saltinho, seguindo em auto
fúnebre para o Cemitério Ecu-
mênico na cidade de Itapeva -
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Curtidinhas

PERSONALIDADE EM DESTAQUE
Daniel Gimenes

CRIADOR DE
CONTEÚDO
NO YOUTUBE
Natural de Piracicaba, Solteiro,
trabalhei como metalúrgico, já fui
monitor de dança de salão, atual-
mente trabalho com compra e
venda, fora essas funções, o que
mais me identifico hoje, é ser um
excelente criador de conteúdo
sobre Lendas Paranormais, terror
e suspense, amo o que faço.

Nome de Batismo: Daniel de Almeida
Gimenes
Nascido em que cidade: Piracicaba
Qual é sua maior qualidade? Persistência
E seu maior defeito? Ser teimoso
Qual é a característica mais importante
em um ser humano? A Capacidade de
evolução
O que mais aprecia em seus amigos?
Lealdade
Sua atividade favorita é: Criar Vídeos
Qual é sua ideia de felicidade? Dar Uma
Vida Melhor Para minha Família
E o que seria a maior das tragédias?
Não alcançar meus objetivos
Quem gostaria de ser se não fosse
você? Eu Mesmo
Qual é sua viagem preferida? Cruzeiro
7 noites em alto mar
Qual é sua cor predileta? Vermelho
Uma flor? Orquídea
Um animal? Cachorro
E seu prato favorito? Carne de panela
com batata
Quais são seus autores preferidos?
Allan Kardec, Chico Xavier
E seus cantores (as)? Mc neguinho do
kaxeta Léo Bueno Júlio César Zé
Neto e Cristiano entre outros.
Seus filmes? Terror, suspense e ação
Que superpoder gostaria de ter? Ser
invisível
O que mais detesta? Inveja, falsidade
e buxixo
Se pudesse viajar no tempo, para onde
iria? Nos bailes da vida, rsrs
Como gostaria de morrer? Quando
chegasse minha hora, dormir e não
acordar mais
Qual é seu atual estado de espírito? Em
paz comigo mesmo
Que defeito é mais fácil perdoar? A
ignorância
Qual é o lema de sua vida? Sucesso
Momento preferido do dia? Poder
acordar e agradecer a Deus por
mais um dia
No que pensa quando acorda? Gratidão
Uma mania? Comentar sobre meus
vídeos

Gasta muito com? As vezes com rou-
pas
Sonho de consumo não realizado? Ser
famoso
Lembranças de infância? Jogar bola na
rua, brincar de esconde esconde
Em que ocasião mente? Em nenhuma
acho falar a verdade essencial
O primeiro beijo? Que eu me lembre
foi com 11 anos
Uma vaidade? Com as coisas conquis-
tada com o meu suor
Qual é seu maior pecado? O erro
O que é sagrado para você? Minha
família
Do que não gosta no seu corpo? Um
pouco de barriga..kk
O que faria com um prêmio de milhões
de reais? Ajudaria minha família e
investia para multiplicar o dinheiro.
Qual foi a maior tristeza de sua vida? A
decepção
Como foi seu início de carreira? Foi
muito bom, nem acreditava que
estava começando esse projeto.
Um ponto turístico de Piracicaba? Rua
do Porto
Uma personalidade de Piracicaba: linda
Um fato ocorrido em Piracicaba? Não me
lembro
Um cantor e uma cantora de Piracicaba?
Cantor que admiro muito Léo Bueno
e Júlio Cesar, cantora não lembro
Um ator e uma atriz de Piracicaba? Não
me lembro
O que falta em Piracicaba? Cidade
maravilhosa acredito q não falta
nada.
Uma frase de incentivo: Jamais desista
dos seus sonhos
Seu projeto mais recente é: No momen-
to focado no meu trabalho do YouTube
criar vídeo de terror e suspense

Instagram: Fã Clube
@lendas_paranormaiss
Instagram: pessoal @danielgimenesss
Página do Facebook: Lendas Paranormais
Grupo do Facebook: Lendas Paranormais
Release enviado pela sua assessoria

Cristiane Sanches recebeu no último
programa do ano “Elas na Pan” pela Rádio
Jovem Pan News Piracicaba Elis Libardi,
Luciane Anhão, Adriana Torres e Alice
Sanches. A jornalista proporcionou um
delicioso bate papo sobre as festas natalinas
e tudo que envolve essa tradição milenar.

Ary Jones foi uma das personalidades
que esteve presente no lançamento do
livro “Gol do XV no Barão”. O radialista e
apresentador da Rádio Difusora de Piracicaba
recebeu o livro autografado das mãos do
radialista e autor Mario Luiz.

Rosy Jesus Vaz foi entrevistada por
Luciane e Silvio na Rádio 95,9 de
Santa Barbara do Oeste. A artista
agradeceu o acolhimento de
@elisabetepadovezi
@circuitoateliermvinhas @galleryspt

Mario Luiz recebeu a ilustre presença do
jornalista piracicabano Roberto Cabrini no
lançamento do livro “Gol do XV no Barão”
realizado no último sábado nas dependências
do Estádio Barão de Serra Negra. O escritor e
radialista aparece na foto ao lado de Jota
Duarte e Diego Souza.

Enzo Felippe está se destacando cada
vez mais à frente das câmeras como
repórter da Rádio Metropolitana de
Piracicaba. O jovem radialista e redator
está fazendo as coberturas de final de
ano ao lado do jornalista Danilo Telles.

Fernanda Mannaro, Marco Moreira e
Marcelo Mariotti formaram o grupo Som,
cor e luz e estão na estrada fazendo vários
shows. O mais recente foi na cidade de
Águas de São Pedro.

Harlei Mariano Souza Junior postou foto
mostrando seu novo visual, sem barba e com
pensamento positivo. O ex presidente da
Associação Guarantã mostrou que está com a
autoestima lá em cima.

Roger Luc anuncia seu mais
novo projeto. O cantor agora
está numa banda de músicos
com especialidade em
cerimonias e casamentos ao
lado de Rogel Pinotti
André Salum Adriel
Andrade Matheus Basso
e do técnico de som
Wanderley Wa.

Carlos Cavalcanti é o responsável pelas
mídias sociais do consagrado cantor Frank
Aguiar. Recentemente o ator esteve na
comitiva do cantor para gravação do novo
DVD em São Bernardo do Campo.

Ivan Daniel, Ricardo Alves e Tarcizio
Rafael estão felizes da vida pela
apresentação do espetáculo “Colapso”,
apesar da curta temporada as sessões
tiveram lotação esgotada com grande
aceitação do público. O trio pretende retornar
em 2023 em novos espaços.
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PIRARAZZI ESPECIAL DE NATAL

Personalidades desejam felicitações natalinas

Que sua árvore de Natal tenha
muitos presentes. Os principais
sendo: amor, paz, gratidão e
felicidade. Feliz Natal e um ótimo
ano-novo para você e sua família!

Ze An Matarazzo - Dançarino

Reflexologia podal deseja aos
amigos e clientes um natal de
muito amor, união e recomeços e
um 2023 prospero a todos.

Juliana Rosada -
Reflexoterapeuta podal

Que nosso natal seja de muitas bençãos
e realizações. Que o amor, a paz e a
saúde sejam primordiais em nosso viver.
Faça o que te faz bem e leve amor a
todos que te rodeiam. Feliz natal e um
ano novo cheio de muitas coisas boas e
realizações.

Joice Barbosa Bortololetto -
Neuropsicopedagoga

Desejo a todos familiares, amigos e fã
um feliz natal e um 2023 cheio de
muita paz e felicidades.
Fabíola Feltrim - cantora

Que o Natal seja festejado em paz
e harmonia e o Ano novo seja
recebido com muitas bençãos e
alegria.

Adriana Zamarim
Bailarina e professora de dança

Odissi

Um ótimo Natal a todos e que
2023 seja um ano de muita saúde,
paz, prosperidade e realizações!!
                                                                                 Bang
                                                                               Palhaço

Desejo que neste natal toda a
tristeza e todos os problemas sejam
substituídos por sorrisos, gratidão,
carinho e positividade.

Marc Silva
Musico e arte educador

Que o Natal nos recorde o amor e a
caridade de Cristo, e que 2023 seja
um ano de união e evolução espiritual

Telma Queiroz
                                                                                      Psicanalista

Natal é amizade e alegria... Que
nesta data sejamos não só
verdadeiros amigos, mas também os
melhores irmãos. Desejo um Feliz
Natal e um abençoado 2023 para
todos os leitores da Coluna Pirarazzi.

Douglas Ambrosano  Arruda
Publicitário e Jornalista

Celebre as pequenas alegrias, espalhe
doçura e gentileza, e leve o seu belo
sorriso por onde for....   BOAS
FESTAS!

Claudemir & Moisés
Dupla sertaneja

Elyana Dahab deseja a todos, um
Natal de muita harmonia, que a
presença Divina alcance todos os
lares e corações!
Que em 2023 todos possam ter
muita saúde, prosperidade e amor!
São os desejos do Studio de Dança
do Ventre Elyana Dahab

Elyana Dahab
Professora de dança do ventre

Que essas festas sejam incríveis para
todos nós!!! Para todos meus amigos
queridos, meus amigos do teatro… meus
amigos das artes plásticas, a todos meus
colaboradores, parceiros de trabalho e
para toda minha família… desejo tudo de
mais especial!!! Pois vocês fazem parte
da minha vida!!!
São os votos de Jhullia Matos

Arquiteta, atriz, artista plástica
@jhulliamatos

Que a mensagem de fé e esperança
do Natal renove nossas forças para
continuarmos lutando no Ano Novo
que se anuncia.
Boas Festas!

João e Gal Lanes
Proprietários da Pira Wine

Que a magia no Natal traga toda
felicidade e esperança para todos nós
brasileiros e brasileiros esse nosso
Brasil e do nosso mundo.

Klauber Medeiros
Vice Presidente do COMICIN

Conselho Municipal dos interesses
do cidadão negro de Limeira

O Natal começou no coração de
Deus. Só está completo quando
alcançar o coração do homem. Fé
e esperança são as luzes que
devem nos iluminar nesta época
de reflexão. Boas festas!

Dennis Ribeiro
Influencer digital e apresentador

Que o menino Jesus ilumine o Natal com a
esperança de dias melhores e momentos
especiais em sua vida. Que o amor de Cristo
renove nossas crenças e abençoe nossas vidas
com dias melhores e movidos pela fé.

Erison, Cristiane e Marco Atônio Santos

Que neste Natal seu prato esteja repleto de paz, saúde,
amor, harmonia, felicidade, equilíbrio e prosperidade, e
que você possa dividi-lo com todos à sua volta. Sabor de
Casa deseja um Feliz Natal para você!

Sabor de casa - Marmitaria

Desejo todos um ótimo
Natal, cheio de alegrias,
harmonia e tudo que a
nossa caixinha de sonhos
nos faz acreditar. Que esse
Ano Novo que se aproxima
seja uma porta aberta para
novos sonhos, renovações
de fé e muita paz para o
nosso mundo! Feliz Natal e
próspero Ano Novo!

Evellyn  Victória Gomes
Miss Pré-Teen
Piracicaba 2022

Nós, Lane e Néle
Melo, em nome de
todos os Reikianos da
Casa de Luz, te
desejamos um Natal
cheio de Harmonia e
Amor e um Ano Novo
cheio e Paz e muita
Alegria. 2023
promete muitas
vibrações de
confiança e
prosperidade!
Sigamos juntos!
Lane e Néle Melo
Proprietárias da
Casa de Luz
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Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar informações culturais para todos os públicos, promovendo visibilidade a classe
artística de Piracicaba e região, fomentando a produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais e

plataformas digitais, conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.
Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

INTROITO CELEBRIDADES,
PERSONALIDADES E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
O Perfil da semana é com a personalidade em

destaque Daniel Gimenes. A Pirarazzi esteve na co-
bertura de vários eventos da cidade, além das famo-
sas curtidinhas.

A você caríssimo leitor da Coluna Pirarazzi dese-
jamos um Natal de fartura na mesa, mas principalmen-
te fartura de amor e bondade nos corações fraternos
de cada um.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna

Pirarazzi, promova sua imagem e destaque se no mer-
cado cultural.

No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemo-
ra 10 anos de existência, lançamos uma proposta para
você dar mais visibilidade ao seu trabalho num concei-
tuado jornal, A Tribuna Piracicabana, especificamente
na mais prestigiada coluna da região, a Pirarazzi. Con-
quistamos credibilidade dos nossos leitores e somos
vistos por renomadas personalidades e empresas do
cenário local. o presente que estamos oferecendo é a
sua participação no perfil da coluna, onde você terá
MEIA PÁGINA para publicação dos seus trabalhos.

Para coberturas de eventos entrar em contato
no WhatsApp (19) 99663 9903 ou no e-mail
pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDA-
DE ARTISTICA

Edição 185 dezembro/2022 Piracicaba SP
Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

Um conto de natal real
POR RICARDO PEREIRA

Durante várias épocas de Natal, desde 2012,
quando comecei mais claramente a perceber que
a insanidade da nossa cultura e da minha própria
vivência pessoal perpetuava ramificações que se
estendem por várias formas aparentemente ino-
centes, mas altamente deturpadoras da nossa
essência, que comecei a escolher criar o significa-
do que fazia sentido para mim na época de Natal.
Tive 3 anos seguidos em que passei a época de
Natal sozinho, desde 2014-2016, para me afastar
duma loucura que tão pouco era gostosa para mim.

É cada vez mais claro para mim, à medida que
vou limpando os canais que me permitem percep-
cionar o mundo que me rodeia, de dentro para
fora e de fora para dentro, a partir do meu cen-
tro, que o ser humano é um ser que tem como
base da sua vivência o SIGNIFICADO que associa a
qualquer evento da sua vida, que entra pelos seus
5 sentidos, pela forma que interpreta os mesmos,
bem como pela forma como escolhe ou não res-
significar esses mesmos eventos passados e quais-
quer eventos que acontecem agora no presente.

No Natal fala-se muito de magia, uma palavra que
está na base da maior parte do que aprendo a criar e
partilhar na minha vida, que pode ser para mim tradu-
zida por diversas outras palavras, mas uma dessas pala-
vras está muito presente neste momento, e expressa
um significado fidedigno do que para mim repre-
senta MAGIA, que é palavra ESPONTANEIDADE.

E hoje venho aqui partilhar contigo uma das
lições desafiantes que agradeço à vida me trazer
novamente nesta época natalícia, associada não
apenas à palavra ESPONTANEIDADE, mas acima
de tudo à vivência da mesma, e que vem de estar
a ter o privilégio e desafio de estar a poder estar à
frente e muito perto de mais crianças do que al-
guma vez tive na minha vida antes, quer seja en-
quanto palhaço, quer seja enquanto alguém que
viveu nos últimos dias o papel de ajudante do pa-
pai Noel como Duende ou até como alguém que
hoje fez o papel do próprio pai Natal (papai Noel)
para diversas crianças e pais.

Privilégio porque pude aumentar e expressar
o meu compromisso em partilhar uma boa parte
da minha missão de alma que inclui lembrar que a
magia existe, a magia que tanto procurei durante
tanto tempo estava mais perto do que imaginava
ou me tinha esquecido, e o poder fazer trazendo
diferentes formas de brincar com essas mesmas
crianças e os adultos que as acompanham e parti-
lharam comigo da sua energia e tempo nestas
mesmas diversas atividades recentes enquanto
estava como palhaço, duende ou papai Noel.

Desafio porque hoje adormeci com lágrimas a
escorrerem-me nos olhos com as memórias recentes
que me ajudam a perceber melhor porque muitos de
nós estão cá: as maiores partes das nossas crianças, e
consequentemente os adultos em que muitas
vezes se acabam por tornar, ESTÃO COM O BRI-
LHO DOS SEUS OLHOS APAGADOS.

O brilho das nossas crianças está-se a apagar
e muito disso é nossa responsabilidade. Por favor
repara que não use a palavra "culpa", mas sim "res-
ponsabilidade". Basta de culpa, pouco serve se-
não aumentar os cofres de algumas instituições
que falam de algo cujas palavras vão vazias de subs-
tância. Sinto neste momento o privilégio de poder
ter trazido da minha espontaneidade a muitas dessas
crianças este Natal, mas a minha alma não tem como
não chorar em constatar de forma tão fácil para mim
de perceber como a maior parte delas, e digo-o com
tristeza e ao mesmo tempo compromisso de assu-
mir ainda mais do meu propósito, já perderam ou
estão no processo de perder essa característica
humana que é um dos sinónimos experienciais para
mim de magia: a ESPONTANEIDADE.

É triste perceber como tantas, não todas, feliz-
mente, mas tantas, chegaram a mim nos últimos dias
de mãos dadas com os seus pais, sem brilho nos olhos,
e tanta rigidez nos seus corpos tão ternos.

Isso NÃO É OK.
Isso nunca foi ok e nunca será.
Um dos "trabalhos" da criança é exatamente

poder sentir-se livre e segura para ser espontânea
e brincar. Esse é um dos ingredientes principais
para elas realmente aprenderem e poderem vir a
ser seres diferentes da maior parte que reconhe-
ce um vazio dentro de si depois em adultos. Eu
compreendo que cada pai e mãe está a fazer o
melhor com aquilo que sabe e aquilo que acredi-
ta, da mesma maneira como os meus o fizeram, e
eu também o faço na minha vida enquanto mo-
delo daquilo que quero trazer para o mundo, e
isso não desculpa o fato das nossas crianças res-
ponderem tantas vezes, quando lhes pergunto
"lembras-te da magia?" com um avassalador "Não".
É um "Não" que corta a alma. E acredito que tal
assim mesmo o aconteça.

Quer sejas pai ou não, quero-te deixar aqui
um dos mais simples e ao mesmo tempo mais po-
derosos ensinamentos que aprendi e faço por in-
tegrar cada vez mais de quase 20 anos de apren-
dizagem imersiva na área do desenvolvimento pes-
soal com professores pelo mundo inteiro:

-> "As nossas crianças aprendem com aquilo
que nós adultos fazemos enquanto MODELOS, não
é com aquilo que dizemos e na maior parte das
vezes fazemos incongruentemente"

-> "O ser humano, criança ou adulto, apren-
de por MODELAGEM, com aquilo que maioritaria-
mente observa à sua volta a maior parte do tem-
po, não com aquilo que lhe é dito". A comunica-
ção verbal ocupa apenas uma pequena percenta-
gem daquilo que realmente é recebido e integra-
do pelos nossos 5 sentidos. A maior parte do que
nós comunicamos é não verbal. Se estudares acerca
de comunicação irás muita rapidamente perceber me-
lhor o que te estou a dizer. Mas será que além de leres
este texto com uma voz a soar na tua cabeça, te
permites também realmente sentir?

Por isso, mais que convidar, quero-te pedir e
encorajar com toda a força do meu coração que
ajudes a trazer verdadeira magia de volta para as
vidas das nossas crianças, uma magia chamada ES-
PONTANEIDADE, e a forma mais poderosa e dire-
ta de poderes fazeres é resgatares a tua própria
espontaneidade e poderes ser um modelo da
mesma perto ou longe das nossas crianças, inclu-
indo aquela que acredito existir dentro de ti e
cada um de nós. E acredita quando te digo que
vais parecer ou pensar que deves ser louco ou
louca quando tentares trazer essa espontaneida-
de, não porque és louco no sentido de insano

(aliás, tenho cada vez mais razões para crer que
insanidade vem exatamente da falta de expres-
são e espontaneidade) mas porque vivemos AINDA
numa cultura que dá prioridade a formatar o maior
número de crianças e adultos num qualquer insano, esse
sim, INSANO, protótipo de ideal do que quer que
seja, quer seja beleza, objetivos, valores, etc., em
sacrifício daquilo que acredito ter trazido muitos de
nós exatamente a este planeta lindo que viaja a cerca
de 2.1 milhões de kms na via láctea pelo universo fora:
uma vivência de algo tão natural para os olhos de
uma criança que ainda não tenha sido violentada
pelas manipulações de imensos valores que nunca
foram sequer seus ou minimamente compatíveis
com a sua natureza interna.

Se me leste até aqui, deixo o meu profundo
e sincero OBRIGADO, bem-hajas por te permitires
talvez ir mais além, e deixo também uma prenda abai-
xo. É um compromisso que alguém muito especial me
ajudou a fazer comigo em 2010. É um dos compromis-
sos que esteve até hoje na base de me ajudar a resga-
tar o que tanto busco trazer para a minha vida e
ajudar a trazer para a dos outros também.

Vim já de diversas formas a perceber que o
maior compromisso que posso fazer é aquele co-
migo mesmo, em primeiro lugar, antes de o tentar
fazer com quem quer que seja. Por isso sou pren-
dado em ter um relacionamento romântico sau-
dável como tão poucos, uma das maiores prendas
que recebo da vida, e ajudar outros também na
área dos relacionamentos: porque ambos eu e a
minha companheira romântica compreendemos cada
vez mais a vários níveis que o compromisso que temos
para com o nosso relacionamento romântico é um es-
pelho do compromisso que temos conosco mesmos,
individualmente, em primeiro lugar.

Nesta época Natalícia deixo-te então aqui
neste momento uma das maiores prendas que te
consigo dar neste momento. A prenda da expres-
são que surgiu através do meu sentimento e re-
flexão, bem como um compromisso que podes
usar para contigo mesmo(a), e quem sabe dessa
maneira te comeces a oferecer prendas que nada
tenham a ver com o Natal, mas sim com a prenda
que sempre te acompanhou.

É muito legal procurar por vida nos outros pla-
netas, mas que tal começarmos pelo nosso…?

Compromisso que assumo e repito para mim
mesmo desde 2010, retirado de uma formação
acerca de relacionamentos saudáveis, facilitada
pelo meu mentor Dov Baron. Sente-te livre de
usares contigo também.

"Eu, [Nome], juro para com o amor do meu
coração, corpo, mente e alma, para consciente-
mente criar oportunidades de crescimento, ex-
pressão total, elevar a minha vida para o seu po-
tencial mais alto, para curar cada falso pensamen-
to ou ideia pequena que alguma vez tive em rela-
ção a mim mesmo, e pela união última com a cons-
ciência universal divina para todo o tempo"

P.S: obrigado a todos os envolvidos em me
terem colocado frente a tantas crianças este Na-
tal. Apesar das lágrimas que partilhei aqui hoje, os
risos, brincadeiras e inspiração partilhadas com es-
tas mesmas crianças e adultos fizeram e continu-
am a fazer completamente todas as lições apren-
didas e tomadas de consciência valer cada segun-
do de troca. Porque o coração aqui está vivo in-
cluindo nos momentos em que literalmente dou à
cauda ou uivo que nem um cachorro felizão por
ter o privilégio que tenho cada vez mais de poder
brincar e aprender com elas

Fonte reprodução redes sociais

COBERTURA DE EVENTOS

Lançamento do novo
livro de Rodolfo Capler

No último dia 15 o pastor e escritor Rodol-
fo Capler lançou seu mais recente livro intitu-
lado "O país dos evangélicos" que reúne uma
série de entrevistas realizadas por ele para
revista Veja. O evento aconteceu no ma-
jestoso e aconchegante Jazz Spot Café da

Neurônio adicional. Capler recebeu familia-
res e amigos numa noite agradável com di-
reito a bolos deliciosos e a tradicional noi-
te de autógrafos. O colunista marcou pre-
sença e conferiu tudo de perto.

Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

O quebra nozes OP 71
A Orquestra Sinfônica de Piracicaba en-

cerrou a temporada de 2022 com apresenta-
ção do Espetáculo "O quebra nozes OP 71" de
Tchaikovsky no Teatro Municipal Dr. Losso Netto no
último dia 17.  A regência foi do maestro Knut An-
dreas e as coreografias da maitre de ballet Cami-
lla Pupa da Companhia Estável de dança.
Captação de imagens Ricardo Roberto Raya
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